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E
MPIEZA la semana
con claro predominio
del rojo en los princi-
pales mercados de

renta variable, con retrocesos
que superaron el 2,5% en Euro-
pa y que se han mostrado más
moderados en Asia-Pacífico.

De nuevo, la causa la encon-
tramos en la expansión de la
variante delta del coronavirus,
que está provocando un incre-
mento de la aversión al riesgo y
toma de beneficios entre los in-
versores, especialmente en
aquellos sectores más sensibles
al ciclo (bancario o turístico).
Tras un inicio de año positivo
para los valores cíclicos, las ac-
ciones de sectores con sesgo
más defensivo están teniendo
un mejor comportamiento re-

lativo. Así, tras un incremento ge-
neralizado de los contagios en Eu-
ropa y EEUU, la peor evolución
epidemiológica se observa entre
los países asiáticos: Indonesia, Tai-
landia o Vietnam.

En Reino Unido, el pasado sába-
do el número de nuevos casos de
Covid-19 alcanzó su mayor regis-
tro desde enero, en un contexto en
el que ayer el Gobierno británico
eliminó la gran mayoría de las res-
tricciones de movilidad.

También influyó en el comporta-
miento de las bolsas el movimien-
to a la baja de los tipos de interés en
los mercados de renta fija sobera-
na, especialmente en la parte larga
de la curva. El DAX 30 alemán ha
retrocedido un 2,62%, el CAC 40
francés un 2,54% y el Íbex 35 espa-
ñol un 2,40%. Nuestro selectivo
cierra ligeramente por encima de
8.300 puntos, con un castigo im-
portante para valores como IAG (-
5,58%), Repsol (-4,43%) y Saba-
dell (-3,91%). En terreno positivo,
solo tres valores: Almirall
(+1,36%), Pharma Mar (+1,01%)
y Siemens Gamesa (+0,85%).

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

ARRANQUE A LA BAJA

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

Redacción

Unicaja Banco y Liberbank culmi-
narán su fusión a finales de este
mes, tras recibir ambas entidades
ayer la pertinente autorización
del Ministerio de Asuntos Econó-
micos y Transformación Digital.

Los dos bancos ya anunciaron
días a trás que esperaban que ese
trámite se cumpliera con inminen-
cia y ayer comunicaronm al super-
visor del mercado español, la Co-
misión Nacional del Mercado de
Valores (CNMV) que el Gobierno
había remido esa autorización.

La resolución del Ministerio,
que data del pasado viernes, pre-
vé que la unión que dará lugar al
quinto banco español por volu-
men de activos (unos 110.000
millones de euros) se produzca
en los términos en los que fue
aprobada en las respectivas jun-
tas generales que Unicaja Banco
y Liberbank celebraron el pasado
31 de marzo.

El proyecto presentado por
ambas fue autorizado posterior-
mente por la Comisión Nacional
de los Mercados y de la Compe-
tencia (CNMC) el pasado 29 de
junio, pero con algunas condicio-
nes relacionadas con la elevada
concentración de sucursales que
la entidad resultante tendría en
la provincia de Cáceres.

Está previsto que la sede social
del nuevo banco continúe en Má-
laga, donde tiene su domicilio
Unicaja Banco, pero contará ade-
más con centros operativos en
esa ciudad andaluza, en Oviedo
(clave para Liberbank) y en Ma-
drid.

El actual presidente ejecutivo
de Unicaja Banco, Manuel Azua-
ga, continuará en el mismo pues-
to en la entidad resultante de la
fusión, mientras que el consejero
delegado de Liberbank, Manuel
Menéndez, ocupará este mismo
puesto en la entidad fusionada.

La ecuación de canje acordada

es de una acción de Unicaja Ban-
co por cada 2,7705 acciones de
Liberbank, atendiéndose el canje
con acciones de nueva emisión de
Unicaja Banco. Así, los accionis-
tas de Liberbank recibirán en can-
je acciones de Unicaja Banco y Li-
berbank se extinguirá, vía disolu-
ción sin liquidación, transmitién-
dose todo su patrimonio en blo-
que a Unicaja Banco, sin que se
prevea ninguna compensación
complementaria en efectivo para
los accionistas de Liberbank.

El banco resultante tendrá pre-
sencia en el 80% del país y más
de 4,5 millones de clientes.

Las entidades empezaron a ne-
gociar su unión en 2018 y, aun-
que en mayo de 2019 decidieron
romperla, la pandemia de la co-
vid y la presión por ganar renta-
bilidad animó a ambas a darse
una nueva oportunidad en octu-
bre de 2020.

Unicaja Banco, con una impor-
tante presencia en Andalucía y
Castilla y León, cuenta con 6.200
empleados y 1.000 oficinas,
mientras que Liberbank, creado
por Cajastur-Banco CCM y las ca-
jas de Cantabria y Extremadura,
suma 3.700 trabajadores y 579
sucursales.

Redacción

Unicaja Banco ha renovado por
tercer año consecutivo el conve-
nio de colaboración financiera
con Garántia, Sociedad de Ava-
les y Garantías de Andalucía,

mediante el cual destina 110 mi-
llones de euros en préstamos
con aval para facilitar la finan-
ciación a pymes y autónomos
andaluces.

El convenio, que ha sido rubri-
cado por los presidentes de Uni-
caja Banco, Manuel Azuaga, y de
Garántia, Javier González de La-
ra, acerca a las pequeñas y me-
dianas empresas una oferta de fi-
nanciación específica para apo-
yar su actividad “especialmente
ahora que las empresas necesitan

verse reforzadas” dada la situa-
ción económica generada por el
Covid-19.

Según informó ayer Unicaja
Banco en un comunicado, estas
líneas de financiación están des-
tinadas a operaciones de crédito
que se formalicen durante un año
desde la firma del convenio, con
condiciones extraordinarias de
plazos y tipos de interés, contan-
do para ello con el aval solidario
de la sociedad de garantía recí-
proca andaluza.

El Gobierno autoriza la fusión
de Unicaja Banco y Liberbank

* Ac.Año: Acumulado anual

● La integración del banco de origen

asturiano en el andaluz se culminará

antes de que finalice el mes de julio

ÁNGEL GARCÍA

M. G.

Manuel Azuaga, presidente de Unicaja Banco, y Javier González de Lara, presdiente de Garántia, firman el convenio.

Banquero Privado
de Singular Bank
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El banco andaluz y Garántia renuevan
su alianza para financiar a pymes
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El rector inauguró el curso de verano sobre la dinámica
metropolitana de las ciudades
original

El rector inauguró el curso de verano sobre la dinámica metropolitana de las ciudades / Redacción

El rector de la Universidad Pablo de Olavide, Francisco Oliva; el delegado de Economía y
Comercio, Relaciones con la Comunidad Universitaria y Área Metropolitana del Ayuntamiento
de Sevilla, Francisco Javier Paéz, y el alcalde de Carmona, Juan Ávila inauguraron el
seminario La dinámica metropolitana de las ciudades: retos para la gobernanza y la gestión de
las áreas metropolitanas, dentro de la programación de la XIX edición de los Cursos de Verano
de la Universidad Pablo de Olavide, que se están desarrollando en la sede de la Universidad
Pablo de Olavide en Carmona – Rectora Rosario Valpuesta, situada en la Casa palacio de los
Briones, en la calle Ramón y Cajal, 15.
El delegado del Ayuntamiento de Sevilla refirió a que el área metropolitana de Sevilla “cuenta
aproximadamente con un millón y medio de personas, por lo que se le considera la cuarta de
España”. También, señaló que la “población sigue creciendo” y se trata de “un territorio con
enorme potencial en numerosos aspectos”. Por lo tanto, analizó la “cuestión metropolitana” y
apuntó que “no se ha conseguido una gobernanza metropolitana entre las distintas
administraciones públicas que se encuentran implicadas”.
Por ello, explicó que hay que “conformar una alianza público privada” y recordó que “hace
pocos meses, hubo un acuerdo de colaboración con la UPO para el primer foro metropolitano”.
Insistió en la “búsqueda de una gran alianza para generar empleo, luchar contra el cambio
climático y mejorar la prestación de servicios públicos”. Asimismo, realizó otras
“consideraciones prioritarias como los avances en parque científico tecnológico, la economía, el
trabajo, la industria para poder captar nuevas inversiones”.
Además, puso ejemplos en los que hay que trabajar para que “el transporte metropolitano
tuviera un mismo ticket y se pudiera viajar de un lado a otro, establecer un anillo verde de 42
kilómetros con la suma de esfuerzos de todas las administraciones en numerosas materias
como viviendas y políticas sociales”. Finalizó su intervención destacando que “ese es el
camino, el de la coordinación entre las distintas administraciones para que pueda realizarse,
por ejemplo, el Plan estratégico Sevilla 2030”.
Por su parte, el alcalde de Carmona, Juan Ávila, señaló que “la pandemia del coronavirus ha
enseñado a todo el mundo que hay que mejorar la gobernanza para que los ciudadanos vivan
mejor”. También, insistió en que “es la única forma para poder acertar en la gestión de lo
público”. Desglosó puntos claves a mejorar como la economía, el empleo, el cambio climático
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y destacó la labor de los consistorios a la hora del tratamiento de los residuos, de los
numerosos proyectos en los que se está trabajando por parte de técnicos para que no sea
afectado el medio ambiente o el patrimonio histórico-artístico y finalizó apuntando que “hay que
seguir ahondando en la colaboración entre las administraciones para mejorar la vida de las
personas en las áreas metropolitanas”.
Por último, el rector de la Universidad Pablo de Olavide, Francisco Oliva, señaló que la
“cuestión de las áreas metropolitanas es ya una realidad”. Asimismo, explicó que, en la
actualidad, “no se tienen las estructuras administrativas suficientes”. Por ello, apuntó que hay
que seguir trabajando en la “sostenibilidad medioambiental” porque “hay que adaptarse a una
nueva realidad. La transición ecológica tiene que ser justa o no será”. Además, apuntó que, si
no se hace de forma pautada y en colaboración con los ciudadanos, “puede producirse un
enorme malestar social”.
Insistió en que hay que “implicar un mayor empeño con unas áreas metropolitanas más
saludables” y puso de ejemplos los corredores verdes, algunos de los cuales ya existen en la
provincia de Sevilla y en otros puntos de Andalucía y España. Además, destacó que siguen
existiendo “problemas burocráticos” a la hora de desarrollar proyectos y que se “está ante una
oportunidad histórica” para que las administraciones públicas organicen unas áreas
metropolitanas más acordes al siglo XXI y a las demandas y sugerencias que piden los
ciudadanos a los servicios públicos.
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La comunidad registra cerca de dos millones de contratos temporales en el
primer semestre
EP/Archivo  •  original

Un ciudadano sale de una oficina del Servicio Público Estatal de Empleo.

Andalucía ha registrado un total de 1.992.233 contratos temporales durante el primer semestre
de 2021, un 13,7% más que el mismo periodo de 2020 cuando se registraron 1.751.799,
según el informe publicado este lunes por Randstad, empresa de recursos humanos que ha
realizado un estudio sobre cómo ha variado en el último año la contratación temporal a través
del estudio de los datos del Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE).
Según ha explicado la compañía en un comunicado, el incremento experimentado en la
comunidad es 3,3 puntos porcentuales inferior a la media nacional, el 17%, mientras que el
volumen de contratación registrado en Andalucía supone el 26% del total del país, el mayor a
nivel nacional.
A nivel provincial, Huelva ha experimentado el mayor incremento en la contratación temporal
(22,7%), seguida por Cádiz (15,9%), Sevilla (14,2%) y Córdoba (14,1%). Con aumentos más
moderados se encuentran Málaga (12,5%), Almería (11,3%), Granada (10,6%) y Jaén (8,4%).
En lo que se refiere a volúmenes, Málaga (415.236) lidera la lista, seguida por Sevilla
(272.816), Granada (253.664), y Cádiz (247.175). A continuación se encuentran Huelva
(243.599), Córdoba (226.911), Jaén (203.883) y Almería (128.949).
En el conjunto del país, Randstad ha revelado que los volúmenes de contratación temporal
han regresado a niveles previos a la pandemia al firmarse, durante el mes de junio, 1.625.288
contratos en nuestro país. La evolución en los últimos meses ha estado muy relacionada con
la situación de la pandemia, las medidas sanitarias y la campaña de vacunación.
De este modo, tras el desplome de la contratación temporal durante los meses más difíciles
del estado de alarma de 2020, el volumen de contratos volvió a aumentar --exceptuando el
mes de agosto--, hasta alcanzar los cerca de 1,47 millones de firmas.
Desde entonces, este indicador del mercado laboral volvió a reducirse, encadenando cinco
meses consecutivos de caídas a la vez que la situación epidemiológica empeoraba. La
campaña de vacunación, junto al dinamismo económico que trae consigo la campaña de
verano, ha provocado que el volumen de contratación se acerque a los 1,63 millones de
contratos, la cifra más alta desde 2019.
El director de Relaciones Institucionales de Randstad, Luis Pérez, ha asegurado que "estas
cifras son una gran noticia, ya que la contratación temporal es una herramienta fundamental
para la creación de contratos indefinidos, además de ser un instrumento útil para responder a
las necesidades productivas de España, un sistema económico muy basado en determinados
sectores en los que la temporalidad es imprescindible, pero hay que advertir, como se aprecia
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en la evolución de la contratación temporal, que un empeoramiento de la situación sanitaria
puede traer consigo un impacto negativo tanto en la recuperación económica como en la
tendencia de generación de empleo".
CONTRATACIÓN DE UN 22,8% MENOS QUE EN 2019
En lo que llevamos de año se firmaron 7.662.133 contratos temporales, una cifra que, si bien
es un 17% superior al mismo periodo del año pasado --un dato positivo teniendo en cuenta
que durante los primeros meses de 2020 aún no había irrumpido la pandemia--, es todavía un
22,8% inferior al primer semestre de 2019.
Este análisis también ha tenido en cuenta la evolución de la contratación temporal según cada
sector y, aunque con respecto al primer semestre de 2020 se experimentaron incrementos en
todos ellos, en cuanto a 2019 existen interesantes diferencias.
Así, el sector que más redujo la contratación con respecto a 2019 fue el sector servicios, con
una caída del 30%, seguido por la construcción (-13,7%) y la agricultura (-10,2%). Por su parte,
la industria experimentó un ligero incremento de dos décimas.
Por otro lado, con respecto al primer semestre del año pasado, y en lo que se refiere a
actividades económicas, Randstad ha destacado que las de información y comunicación
(73,7%), educación (54,2%), administración pública (41,3%), suministro energético y eléctrico
(39,1%) e industrias manufactureras (31,5%) tuvieron los mayores incrementos.
Por otro lado, los aumentos más discretos estuvieron protagonizados por la construcción
(0,6%), el sector primario (3,9%), la hostelería (4,7%), el sector sanitario (10,5%) y las
actividades recreativas y artísticas (10,9%).
Durante el primer semestre de presente año, las actividades que más generaron contratos
temporales fueron el sector primario (1.397.781), las industrias manufactureras (970.095), la
hostelería (854.400), el comercio (794.770) y las actividades administrativas y auxiliares
(678.935), sumando todas ellas un tercio de todos los contratos que se firmaron durante este
periodo de tiempo.
AUMENTO CONTRATACIÓN TEMPORAL EN JÓVENES
En cuanto a la edad de los firmantes de los contratos temporales, Randstad revela que, con
respecto al año pasado, el segmento de los menores de 25 años es el que ha incrementado el
mayor incremento, un 24,8%. Le sigue el colectivo más numeroso, el de profesionales entre 25
y 45 años, que han registrado un aumento en la contratación temporal del 16,3%. El segmento
que ha tenido el aumento menos acusado fue el de los mayores de 45, con un incremento del
13,5%.
El estudio también ha tenido en cuenta la comunidad autónoma en la que el profesional firma
el contrato temporal. Randstad ha destacado que Cantabria (39,4%), Castilla-La Mancha
(27,1%), Baleares (24%) y la Comunidad Valenciana (22,6%) han registrado los mayores
incrementos con respecto al primer semestre de 2020.
Con crecimientos más moderados, pero aún por encima de la media nacional (17%), se
encuentran Navarra, (21,4%), la Comunidad de Madrid, País Vasco (ambas con 20,4%),
Castilla y León (19,9%) Galicia (19,8%), Aragón (19,6%) y Cataluña (18,5%).
Por debajo de la media del conjunto del país y con los incrementos menos acusados, se
sitúan Asturias (16,5%), Andalucía (13,7%), La Rioja (13,1%), la Región de Murcia (9,2%) y
Extremadura (8%). La única caída de la contratación temporal con respecto al año pasado se
produjo en Canarias (-3,2%).
En cuanto a volúmenes de contratación temporal, los mayores se han registrado en Andalucía
(1.992.233), Cataluña (1.046.261), la Comunidad de Madrid (836.471), la Comunidad
Valenciana (727.031) y la Región de Murcia (450.031). Dos de cada tres contratos que se han
firmado en España en lo que llevamos de año, fue en una de estas comunidades.
A nivel provincial, los mayores incrementos tuvieron lugar en Guadalajara (61%), Castellón
(46,6%), Tarragona (35,7%), Soria (32,8%) y Toledo (31,7%), mientras que los aumentos más
moderados se registraron en Huesca (0,6%), Lleida (3,7%), Badajoz (5,4%), Jaén (8,4%) y
Teruel (10,4%). Por su parte, Tenerife (-5,7%) y Las Palmas (-1%), han registrado caídas.
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, se desplazó a la loca-
lidad sevillana de Cantillana,
donde se reunió con la alcalde-
sa, Ángeles García Macías, y con
parte de su equipo de gobierno
para comprobar el estado de la
reforma de las instalaciones del
pabellón polideportivo munici-
pal y las obras de la futura uni-
dad de día. “Se trata de dos ac-
tuaciones de calado en las in-
fraestructuras para Cantillana”,
dijo Villalobos.

“En el polideportivo, se han
realizado actuaciones con un
presupuesto de 182.000 euros, a
cargo del Plan Supera VII, mien-
tras que en lo que concierne a la
Unidad de Día, su transforma-
ción se iniciaba en noviembre de
2020, con una financiación de
154.300 euros, a través del Plan
de Empleo Estable”, explicó el
presidente de la Diputación.

Villalobos recalcó que “como
municipalista, mi interés es apo-
yar a los alcaldes y alcaldesas de
la provincia a maximizar la cali-
dad de las infraestructuras y ser-
vicios que ofrecen los ayunta-
mientos a la ciudadanía, a fin de

elevar las ratios de calidad de vi-
da de nuestros habitantes y de
que eso tenga una repercusión
en la fijación de población al te-
rritorio”. También se refirió el
presidente al “refuerzo a la eco-
nomía, al inyectar un reactivo
monetario, con apoyo a las em-
presas y autónomos y a las perso-
nas desempleadas locales. Y todo
ello, a través de inversiones pro-
vinciales”.

En este sentido, el mandatario
provincial recordó que Cantilla-
na ha recibido una inversión to-
tal de 2,3 millones de euros en el
sumatorio de los planes Supera
y tiene asignada la cantidad de
5,18 millones de euros del Plan
Contigo, con las que realizará
también actuaciones específicas
en materia de mejora de su Casa
Consistorial y los poblados de
colonización del municipio, ade-
más de adquirir un vehículo pa-
ra la recogida RSU, reducir el dé-
ficit hidráulico y avanzar en la
reducción de desequilibrios tec-
nológicos.

Para Villalobos, “estamos ante
una nueva generación de proyec-
tos de inversión. El Contigo es un
plan versátil y municipalista. Con

un eje rector fundamentado en el
máximo respeto a la autonomía
municipal, que ha hecho posible
planes de inversión a la carta en
cada municipio destinatario”.

PROLONGAR LA VIDA
ÚTIL DE LAS INVERSIONES
EN EL TIEMPO

“El pabellón polideportivo muni-
cipal se construyó hace más de
cuarenta años y necesitaba un re-
mozado completo”, expresó la al-
caldesa de Cantillana por su par-
te. “Gracias a la inversión de la
Diputación a través del Supera
VII, hemos reformado los vestua-
rios, la carpintería exterior, la
instalación del sistema de venti-
lación de pista y grada, la instala-
ción eléctrica y se ha adaptado la
grada a personas con movilidad
reducida. Además, hemos añadi-
do otros 50.000 euros para colo-
car una pista nueva hecha de un
material que permite que no ha-
ya riesgo de resbalones. Estamos
deseando abrir las puertas de es-
te espacio deportivo el próximo
octubre, para que los cantillane-
ros y cantillaneras puedan disfru-
tar de una instalación que cuenta
con plena eficiencia energética y

que es un espacio cardio protegi-
do, gracias al Programa de Desfi-
briladores de la Diputación, ade-
más de totalmente adaptado a las
características de la movilidad de
todas las personas”.

Ángeles García Macías calificó
a la futura unidad de día como
“un proyecto ambicioso, bonito e
ilusionante, que va a hacer que
Cantillana vuelva a ser pionera
en la Sierra Morena sevillana, co-
mo lo ha sido con otros edificios
municipales, para el que conta-
mos con un equipo maravilloso,
para pilotar lo que será una uni-
dad para personas con alzhéimer
espectacular, que cumpla con to-
dos los requisitos necesarios pa-
ra el tipo de usuarios al que va
destinada y para sus familias. Es
un proyecto muy demandado y
valorado por la ciudadanía”.

El edificio alberga en la actua-
lidad diferentes usos y el proyec-
to contempla la reforma y el cam-
bio de uso del edificio destinado
a hogar del pensionista para su
transformación en unidad de es-
tancia diurna, adaptada para la
atención a personas con alzhéi-
mer y enfermedades cognitivas,
y que integrará una plaza que es-

tá lindando con el edificio para la
realización de actividades. La
previsión es que la obra de adap-
tación concluya a final de año y
el Ayuntamiento trabaja ya en la
financiación para equipamiento
y mobiliario que cumpla con los
requisitos requeridos según su
usabilidad.

“Con ambas actuaciones, con-
seguimos que la vida útil de las
inversiones que se hicieron en su
momento se prolongue en el
tiempo”, indicó la alcaldesa,
quien agradeció también a la Di-
putación las asignaciones del
Plan Contigo para la remodela-
ción de la Casa Consistorial, “a la
que vamos a destinar 2 millones
de euros del Plan en su amplia-
ción y modernización digital. Lo
cierto es que Cantillana ha traba-
jado desde el minuto uno con la
Diputación e INPRO en clave di-
gital, lo que nos ha permitido,
por ejemplo, ser pioneros en el
uso de la video acta, afrontar el
confinamiento por la pandemia
con teletrabajo totalmente desa-
rrollado o que los usuarios de
nuestros edificios municipales
puedan hacer sus reservas y ad-
quisición de entradas on line”.

Villalobos: “Comomunicipalista,mi interéses
ayudaramaximizar lacalidadde infraestructuras
yserviciosyreforzar laeconomía”

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Visita a Cantillana. El presidente de la Diputación ha comprobado junto a la alcaldesa el

estado de la reforma del polideportivo municipal y de las obras de la futura unidad de día

Villalobos y la alcaldesa de Cantillana, junto a la diputada de Cohesión Territorial y el equipo de gobierno municipal.
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Álvaro Ochoa SEVILLA

El coronavirus continúa ata-
cando a la provincia de Sevilla.
El último balance de la Conse-
jería de Salud de la Junta de
Andalucía informa que 539
personas se han contagiado
con respecto al anterior re-
cuento. Una cifra preocupante
en plena campaña de vacuna-
ción. Además las hospitaliza-
ciones se mantienen: 113 con-
tagiados continúan ingresados
y, de ellos, 37 están en la Uni-
dad de Cuidados Intensivos
(UCI). Afortunadamente, no
hay que lamentar nuevas vícti-
mas y sí aumenta la lista de cu-
rados, que alcanza ya 133.923
personas tras los 220 que se
han conocido en este reciente
informe sanitario.

En cuanto a la vacunación, el
proceso continúa avanzando.
Ya son 2.096.431 las dosis ad-
ministradas y 1.178.561 las
personas con al menos una de
ellas circulando por su cuerpo.

El número de inmunizados,
995.886, ya se acerca al millón
y supone un 51,8% de la pobla-
ción. Un porcentaje que au-
menta hasta el 62% si solo se
contabilizan los mayores de 16
años.

En cuanto a su incidencia, la
provincia suma 7.347 casos ac-
tivos a día de ayer. La tasa de
contagio de la provincia se si-
túa en los 252,1 casos por cada
100.000 habitantes, la cifra es-
tá en el nivel extremo de alerta
por contagio que se alcanza al
superar la incidencia acumula-
da de los 250 casos. Por distri-
tos sanitarios de la provincia de
Sevilla, el distrito Sevilla Sur
alcanza ya una incidencia acu-
mulada de 224 casos por cada
100.000 habitantes, mientras
que en el resto de distritos los
datos son los siguientes: Aljara-
fe (251,8 casos por cada
100.000 habitantes), Sevilla
Este (214,5 casos por cada
100.000 habitantes), el distrito
de Sevilla Norte (217,5 casos

por cada 100.000 habitantes) y
el de la capital que se sitúa en
291,7 casos por cada 100.000
habitantes).

Los fallecidos, 2.048 en to-
tal, víctimas, se distribuyen
por distritos de la siguiente
manera: 774 en la capital, don-
de más fallecidos se acumulan.
Los distritos Sur y Aljarafe su-
man 492 y 302 muertos respec-
tivamente, mientras que en el
distrito Sevilla Este son 168 y
300 las personas que han falle-
cido con coronavirus en el dis-
trito Sevilla Norte.

En los últimos 14 días baja la
cifra de municipios que no han
comunicado positivos por co-
ronavirus entre sus habitantes.
Según el último informe de Sa-
lud, en la provincia de Sevilla,
poco más de una decena de
municipios no han detectado
nuevos contagios en las últi-
mas dos semanas. Con los da-
tos actuales, ningún municipio
supera la incidencia acumula-
da de los 1.000 casos por cada

Sevilla regresa al riesgo extremo de
contagios con más de 500 en un día

EFE

Las pruebas PCR, o reacción en cadena de la Polimerasa, continúa siendo el método más eficaz para detectar nuevos positivos entre la población.

La Universidad de Sevilla registra
31 positivos en la última semana

La Universidad de Sevilla (US) ha
registrado entre su comunidad
universitaria un total de 31 casos
positivos en Covid-19 por prueba
PCR en la semana del 12 al 18 de
julio de 2021, lo que supone ocho
menos que los registrados la pa-
sada semana. En un comunicado,
la Hispalense explica que estos
datos conllevan que está conta-
giada un 0,40 pormil del total de
la comunidad universitaria de la
US, con un descenso de casos
positivos respecto a la semana
anterior, cuando se han alcanza-
do los 39 casos. De estos datos
positivos, 27 corresponden a es-
tudiantes, dos al Personal Docen-
te e Investigador (PDI) y dos al
Personal de Administración y
Servicios (PAS). En la última se-
mana también se han notificado
20 casos sospechosos que han

sido desestimados después de
dar negativo en una prueba PCR,
lo que supone un 0,26 pormil de
la comunidad universitaria de la
US. También constan 17 casos
pendientes de PCR, que equivalen
a un 0,22 pormil de la comunidad
universitaria.

●Hay 113 personas hospitalizadas por la pandemia, de las que 37 están en la UCI ● La
campaña de vacunación sigue avanzando y roza el millón de sevillanos inmunizados

Fachada principal del Rectorado.

Labatalla contra el
CORONAVIRUS

LA EVOLUCIÓN DE
LA PANDEMIA
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C. R. SEVILLA

El presidente de la Junta,
Juanma Moreno, y el resto de
portavoces que tiene el Go-
bierno andaluz lleva días avi-
sando sobre la posibilidad de
endurecer las medidas vigen-
tes para controlar la pande-
mia. Tras varias jornadas de
incertidumbre, hoy el comité
de expertos decidirá hasta
qué punto es necesario dar
pasos atrás en la desescalada
para atajar la quinta ola de
esta pandemia.

El plan anunciado poco an-
tes del final del estado de alar-
ma es ya papel mojado. En las
primeras semanas, la alta inci-
dencia de contagios registrada
en la comunidad no permitió
dar los primeros pasos, pero la
situación dio un vuelco provo-
cado el avance de la variante
delta en combinación con la re-
lajación de medidas generali-
zada, aunque en la Junta acha-

caban la alta incidencia andaluza
a la llegada de turistas después
del final de las restricciones de
movilidad en el resto del país.

A la espera de saber qué deci-
den los expertos, que se reúnen
esta tarde, la vacunación era la
única esperanza. El proceso “pro-
gresa adecuadamente”, dijo ayer
Jesús Aguirre durante un acto en
la localidad onubense de Cala-

ñas. Es cierto que el proceso de in-
munización ha sufrido un frena-
zo por la rebaja en el número de
dosis. Esta semana llegarán
406.000 dosis a la comunidad, lo
que supone 80.000 menos que la
semana pasada y 300.000 menos
que en la anterior. Las dosis que
llegarán serán de Pfizer y Moder-
na, y ésta será “la tónica”, al me-
nos, hasta septiembre.

En este contexto hay que tener
en cuenta el margen de maniobra
con el que cuenta el Gobierno au-
tonómico. Juanma Moreno ha
descartado pedir el toque de que-
da, como sí están haciendo otras
comunidades. Fuentes de San
Telmo admiten que están estu-
diando la posibilidad de tomar
medidas más drásticas en los lu-
gares donde la incidencia está
disparada. En ese punto se en-
cuentras localidades tan turísti-
cas como Marbella, Conil o Tari-
fa, pero no hay nada decidido to-
davía. El vicepresidente de la
Junta, Juan Marín, se mostró
confiado en que las medidas no
se endurezcan mucho para evitar
un gran impacto en la economía.

Andalucía llega a esta cita con
una tasa de incidencia que prác-
ticamente duplica la que presen-
taba hace dos semanas, momen-
to de la anterior reunión de este
órgano, y con un 36% más –188
más– de pacientes hospitalizados
por el coronavirus.

En concreto, la tasa de inciden-
cia acumulada de contagios de
Covid-19 confirmados en los úl-
timos 14 días por 100.000 habi-
tantes alcanzó el lunes en Anda-
lucía la cifra de 398,5, casi el do-
ble de la registrada el pasado 6 de
julio. Además, los hospitales an-
daluces acogían ayer a 712 pa-
cientes con Covid-19 ingresados,
149 de ellos en UCI.

1.000 habitantes, por lo que no
deben ser propuestos para el
confinamiento perimetral y
cierre de todas las actividades
no esenciales.

MAÑANA VACUNA SIN
CITA EN ESPARTINAS

La Junta de Andalucía ha pro-
gramado para mañana miérco-
les una convocatoria masiva de
vacunación sin cita para todas
las personas mayores de 23
años pertenecientes al distrito
sanitario Aljarafe-Sevilla Nor-
te. En un comunicado, la Admi-
nistración regional señala que
la vacunación se hará en el Pa-
bellón Municipal de Espartinas
desde las 16:30 a 21:30 y está
previsto inocular unas 1.000
dosis, 500 de Moderna para
menores de 39 años y 500 de
Janssen para los mayores de
esa edad o los grupos estableci-
dos en la estrategia de vacuna-
ción, “un preparado seguro, co-
mo todas las vacunas aproba-
das, que tiene la gran ventaja
de ser de una sola dosis, con
una muy alta efectividad para
prevenir formas graves de Co-
vid-19, incluyendo las varian-
tes emergentes como la delta”.

Indica que esta semana An-
dalucía continúa inmunizando
a los actuales grupos de vacu-
nación y se ha intensificado la

recaptación de personas mayo-
res de 40 años que aún no estén
vacunadas con estas convoca-
torias masivas sin cita.

Asimismo, las personas ma-
yores de 40 años que no hayan
sido vacunadas pueden pedir
cita de forma directa por los ca-
nales habituales de la Junta
(Clicsalud+, app y teléfono Sa-
lud Responde) y además se ha-
rá una campaña de recaptación
desde los centros sanitarios de
forma que pueden ser llamados
por teléfono.

Estas personas también pue-
den ponerse directamente en
contacto con el SAS para obte-
ner cita a través de números de
teléfono habilitados para este
fin. Estas líneas se atienden
desde cada centro y se han re-
forzado de forma específica.
Los teléfonos se encuentran pu-
blicados en la web del SAS,
donde hay un apartado especí-
fico sobre citación y vacuna-
ción Covid-19 con información
actualizada.

El número de víctimas
de la pandemia no
sube y semantiene
en 2.048 personas

La tasa de incidencia
del virus por cada
100.000 habitantes
es de 252,1

LOS BRITÁNICOS DEVUELVEN EL OPTIMISMO. La llega-
da de los turistas británicos ha devuelto el optimismo al sector ho-
telero de la Costa del Sol, que espera un repunte de este mercado

internacional. El final de las restricciones en el Reino Unido se dejó
notar ayer en el aeropuerto de Málaga, aunque allí temen que el au-
mento de los contagios ponga en riesgo la llegada de estos turistas.

JAVIER ALBIÑANA

La Junta decide hoy si retrocede en
la desescalada ante el alza de casos
●Hay 188pacientes
ingresadosmásque
hace dos semanas
y la incidencia ha
crecido un36%

Tenemos capacidad de
absorber la presión; en
la tercera ola llegamos
hasta 4.700 ingresos”

Jesús Aguirre
Consejero de Salud

La vacuna llega
desde hoy a los
nacidos en 1998

La Consejería de Salud y Fami-
lias abre hoy la autocita para la
vacuna contra el Covid-19 para
las personas de 23 y 24 años,
es decir, nacidos en 1997 y
1998, que podrán solicitar cita
por ClicSalud+, en Salud Res-
ponde vía app o telefónica o en
su centro de salud. Lo anunció
ayer el consejero de Salud en
Huelva, dondemostró su satis-
facción por seguir bajando la
franja de edad para la corres-
pondiente vacunación. De este
modo, el consejero ha remarca-
do que el objetivo es ir bajando
en la franja de edad y “posible-
mente a finales de julio” puedan
estar ya inmunizada o llamada
para la vacunación la población
por encima de 20 años.
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R. S.

El consejero de la Presidencia,
Administración Pública e Inte-
rior de la Junta de Andalucía,
Elías Bendodo, firmó ayer dos
protocolos de colaboración con
la Universidad Pablo de Olavide
(UPO) en materia de formación a
través del Centro de Estudios An-
daluces (Centra) y el Instituto de
Emergencias y Seguridad Públi-
ca de Andalucía (Iespa).

En un acto celebrado en las ins-
talaciones de la UPO, Bendodo
destacó que una de las priorida-
des del Gobierno andaluz es “do-
tar a las universidades públicas

de todas las herramientas posi-
bles para que los estudiantes re-
ciban una formación de excelen-
cia”. “La Junta tiene claro que las
universidades son una palanca
fundamental para impulsar el
crecimiento y la reconstrucción
de Andalucía tras la pandemia”,
indicó el consejero.

El primero de estos protocolos
de colaboración se realizará a
través de Centra y con él se fo-
mentarán las actividades de for-
mación, investigación y prácticas
para los universitarios. Por otro
lado, a través del Iespa, la Junta
y la UPO, además de reforzar la
formación, investigación y divul-

gación, colaborarán en activida-
des científicas en el ámbito de la
seguridad pública y emergencias
en Andalucía.

En este caso, el Instituto de
Emergencias y Seguridad Públi-
ca de Andalucía facilitará su es-
pacio virtual de aprendizaje y
pondrá a disposición de los uni-
versitarios su sede para la reali-
zación de prácticas externas. Por
su parte, la UPO diseñará e im-
partirá actividades formativas
relacionadas con la seguridad y
emergencias y también tareas
para mejorar la capacidad del
profesorado.

Ambos protocolos de colabora-
ción tienen una vigencia de cua-
tro años, con la posibilidad de
una prórroga adicional de otros
cuatro años.

Bendodo subrayó que el com-
promiso del Gobierno andaluz
con las universidades se demues-
tra “con hechos e inversión”. Por
tal motivo, señaló que desde el
primer año de la legislatura la
partida presupuestaria para las
universidades ha ido creciendo:
un 2,4% en 2019; un 5,2% en
2020, y un 3,3% en 2021.

Durante su intervención, Fran-
cisco Oliva, rector de la UPO,
agradeció al consejero la visita a
la universidad y destacó la im-
portancia de los dos documentos
firmados. “Los dos acuerdos van
en la línea de la salida de esta cri-
sis que vivimos desde hace más
de un año porque los dos abor-
dan la cuestión clave y básica pa-
ra el futuro de la sociedad: la for-
mación”. Oliva señaló que la res-
ponsabilidad social de la Univer-
sidad no puede acabar en los mu-

ros de la institución y que la ac-
tualización continua del conoci-
miento debe ser abordada con
constancia desde las universida-
des. En este sentido, el rector pu-
so el ejemplo del proyecto que se
pondrá en marcha el próximo
curso en la sede Olavide en Car-
mona, una sede con vocación de
formación permanente “que
ofrecerá cursos profesionalizan-
tes para la conexión del estudian-
tado con el mundo laboral”.

Por último, recalcó que los dos
acuerdos firmados potencian la
función de servicio público que
cumple la universidad y que tie-
ne como principal finalidad la
mejora de la vida de las personas.

En el acto de firma de los con-
venios estuvieron presentes
Asunción Gravalos Gastaminza,
directora del Iespa; y Tristán Per-
tiñez Blasco, director del Centra.

La Junta y la UPO
colaborarán
en formación
e investigación
● Firman dos convenios para prácticas

y actividades en el Centro de Estudios

Andaluces y el Instituto de Emergencias

R. S.

El doctorando Carlos Perales
González, en el Programa de
Doctorado en Ciencias de los Da-
tos de la Universidad Loyola, ha
elaborado una tesis titulada Di-
versidad Explícita en Modelos de
Ensembles de Extreme Learning
Machine, en la que ha creado un

modelo matemático llamado de
entrenamiento de conjunto o En-
sembles Extreme, capaz de con-
trolar la diversidad de datos y ge-
neralizarlos en las ecuaciones.
Con dicho modelo se generaliza
para cada caso en particular y
permite anticiparse mejor a si-
tuaciones reales y elaborar estra-
tegias preventivas.

Perales realizó una serie de tra-
bajos en los que a partir de un al-
goritmo de aprendizaje automá-
tico, desarrolló meta-algoritmos
que generalizan los resultados y
son capaces de optimizarlos para
hacer así mejores predicciones
en inteligencia artificial, según
detalló la Universidad Loyola.

Esta tesis en inteligencia artifi-

cial parte de la optimización en la
que esta nueva era de la informa-
ción necesita para gestionar la
gran cantidad de datos que se re-
cogen, almacenan y procesan,
con el fin de anticiparse a situa-
ciones o elaborar estrategias co-
mo observar y prever la variación
de precios de la vivienda o reco-
nocer patrones de voz.

La tesis la ha dirigido el profe-
sor de la Universidad Loyola ex-
perto en Ciencia de los Datos, Da-
vid Becerra, y codirigida por los
tutores Francisco de Asís Fernán-
dez y Mariano Carbonero.

En esta era de la información,
los avances tecnológicos han per-
mitido recoger, almacenar y pro-
cesar una gran cantidad de datos
a los cuales antes no se tenía tan
fácil acceso. Ciencias como la fí-
sica, la economía, la biología, se
han visto beneficiadas, puesto
que los datos son necesarios para
validar las distintas hipótesis
científicas.

Una tesis de la Universidad Loyola crea
algoritmos para predecir situaciones reales

El Instituto Biomédico recibirá 1,8

millones al renovar su excelencia

El Centro Andaluz de Biología
del Desarrollo (CABD) ha reno-
vado la distinción María de
Maeztu de excelencia, lo que le
sitúa como el único instituto
biomédico que logra este reco-
nocimiento en Andalucía, por el
que recibirá una ayuda de 1,8
millones de euros. Este centro
de investigación mixto del Cen-
tro Superior de Investigaciones
Científica (CSIC), la Universi-
dad Pablo de Olavide (UPO) y la
Junta de Andalucía, con sede
en Sevilla, renueva de esta for-
ma el distintivo de excelencia
concedido en 2017. El CSIC
subrayó ayer que esta distin-

ción reconoce los centros y uni-
dades que realizan investiga-
ción de frontera altamente
competitivos y que se encuen-
tran entre los mejores del mun-
do en sus respectivas áreas
científicas. El vicedirector del
CABD, Jaime Carvajal, destacó
que desde su creación “el cen-
tro se planteó de excelencia
científica enfocado en desentra-
ñar los mecanismos genéticos,
moleculares y celulares detrás
del complejo proceso del desa-
rrollo embrionario”. También se
centró en investigar aspectos
fundamentales en genética, mi-
crobiología y biología celular.

D. S.

Francisco Oliva y Elías Bendodo, tras la firma de los convenios de colaboración.La Olavide programará
tareas relacionadas
con la seguridad y
las emergencias
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C. R. SEVILLA

El presidente de la Junta,
Juanma Moreno, y el resto de
portavoces que tiene el Go-
bierno andaluz lleva días avi-
sando sobre la posibilidad de
endurecer las medidas vigen-
tes para controlar la pande-
mia. Tras varias jornadas de
incertidumbre, hoy el comité
de expertos decidirá hasta
qué punto es necesario dar
pasos atrás en la desescalada
para atajar la quinta ola de
esta pandemia.

El plan anunciado poco an-
tes del final del estado de alar-
ma es ya papel mojado. En las
primeras semanas, la alta inci-
dencia de contagios registrada
en la comunidad no permitió
dar los primeros pasos, pero la
situación dio un vuelco provo-
cado el avance de la variante
delta en combinación con la re-
lajación de medidas generali-
zada, aunque en la Junta acha-

caban la alta incidencia andaluza
a la llegada de turistas después
del final de las restricciones de
movilidad en el resto del país.

A la espera de saber qué deci-
den los expertos, que se reúnen
esta tarde, la vacunación era la
única esperanza. El proceso “pro-
gresa adecuadamente”, dijo ayer
Jesús Aguirre durante un acto en
la localidad onubense de Cala-

ñas. Es cierto que el proceso de in-
munización ha sufrido un frena-
zo por la rebaja en el número de
dosis. Esta semana llegarán
406.000 dosis a la comunidad, lo
que supone 80.000 menos que la
semana pasada y 300.000 menos
que en la anterior. Las dosis que
llegarán serán de Pfizer y Moder-
na, y ésta será “la tónica”, al me-
nos, hasta septiembre.

En este contexto hay que tener
en cuenta el margen de maniobra
con el que cuenta el Gobierno au-
tonómico. Juanma Moreno ha
descartado pedir el toque de que-
da, como sí están haciendo otras
comunidades. Fuentes de San
Telmo admiten que están estu-
diando la posibilidad de tomar
medidas más drásticas en los lu-
gares donde la incidencia está
disparada. En ese punto se en-
cuentras localidades tan turísti-
cas como Marbella, Conil o Tari-
fa, pero no hay nada decidido to-
davía. El vicepresidente de la
Junta, Juan Marín, se mostró
confiado en que las medidas no
se endurezcan mucho para evitar
un gran impacto en la economía.

Andalucía llega a esta cita con
una tasa de incidencia que prác-
ticamente duplica la que presen-
taba hace dos semanas, momen-
to de la anterior reunión de este
órgano, y con un 36% más –188
más– de pacientes hospitalizados
por el coronavirus.

En concreto, la tasa de inciden-
cia acumulada de contagios de
Covid-19 confirmados en los úl-
timos 14 días por 100.000 habi-
tantes alcanzó el lunes en Anda-
lucía la cifra de 398,5, casi el do-
ble de la registrada el pasado 6 de
julio. Además, los hospitales an-
daluces acogían ayer a 712 pa-
cientes con Covid-19 ingresados,
149 de ellos en UCI.

1.000 habitantes, por lo que no
deben ser propuestos para el
confinamiento perimetral y
cierre de todas las actividades
no esenciales.

MAÑANA VACUNA SIN
CITA EN ESPARTINAS

La Junta de Andalucía ha pro-
gramado para mañana miérco-
les una convocatoria masiva de
vacunación sin cita para todas
las personas mayores de 23
años pertenecientes al distrito
sanitario Aljarafe-Sevilla Nor-
te. En un comunicado, la Admi-
nistración regional señala que
la vacunación se hará en el Pa-
bellón Municipal de Espartinas
desde las 16:30 a 21:30 y está
previsto inocular unas 1.000
dosis, 500 de Moderna para
menores de 39 años y 500 de
Janssen para los mayores de
esa edad o los grupos estableci-
dos en la estrategia de vacuna-
ción, “un preparado seguro, co-
mo todas las vacunas aproba-
das, que tiene la gran ventaja
de ser de una sola dosis, con
una muy alta efectividad para
prevenir formas graves de Co-
vid-19, incluyendo las varian-
tes emergentes como la delta”.

Indica que esta semana An-
dalucía continúa inmunizando
a los actuales grupos de vacu-
nación y se ha intensificado la

recaptación de personas mayo-
res de 40 años que aún no estén
vacunadas con estas convoca-
torias masivas sin cita.

Asimismo, las personas ma-
yores de 40 años que no hayan
sido vacunadas pueden pedir
cita de forma directa por los ca-
nales habituales de la Junta
(Clicsalud+, app y teléfono Sa-
lud Responde) y además se ha-
rá una campaña de recaptación
desde los centros sanitarios de
forma que pueden ser llamados
por teléfono.

Estas personas también pue-
den ponerse directamente en
contacto con el SAS para obte-
ner cita a través de números de
teléfono habilitados para este
fin. Estas líneas se atienden
desde cada centro y se han re-
forzado de forma específica.
Los teléfonos se encuentran pu-
blicados en la web del SAS,
donde hay un apartado especí-
fico sobre citación y vacuna-
ción Covid-19 con información
actualizada.

El número de víctimas
de la pandemia no
sube y semantiene
en 2.048 personas

La tasa de incidencia
del virus por cada
100.000 habitantes
es de 252,1

LOS BRITÁNICOS DEVUELVEN EL OPTIMISMO. La llega-
da de los turistas británicos ha devuelto el optimismo al sector ho-
telero de la Costa del Sol, que espera un repunte de este mercado

internacional. El final de las restricciones en el Reino Unido se dejó
notar ayer en el aeropuerto de Málaga, aunque allí temen que el au-
mento de los contagios ponga en riesgo la llegada de estos turistas.

JAVIER ALBIÑANA

La Junta decide hoy si retrocede en
la desescalada ante el alza de casos
●Hay 188pacientes
ingresadosmásque
hace dos semanas
y la incidencia ha
crecido un36%

Tenemos capacidad de
absorber la presión; en
la tercera ola llegamos
hasta 4.700 ingresos”

Jesús Aguirre
Consejero de Salud

La vacuna llega
desde hoy a los
nacidos en 1998

La Consejería de Salud y Fami-
lias abre hoy la autocita para la
vacuna contra el Covid-19 para
las personas de 23 y 24 años,
es decir, nacidos en 1997 y
1998, que podrán solicitar cita
por ClicSalud+, en Salud Res-
ponde vía app o telefónica o en
su centro de salud. Lo anunció
ayer el consejero de Salud en
Huelva, dondemostró su satis-
facción por seguir bajando la
franja de edad para la corres-
pondiente vacunación. De este
modo, el consejero ha remarca-
do que el objetivo es ir bajando
en la franja de edad y “posible-
mente a finales de julio” puedan
estar ya inmunizada o llamada
para la vacunación la población
por encima de 20 años.
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ECONOMÍA
LA CRISIS DE LA MULTINACIONAL | TODO EL GRUPO, AL BORDE DE LA QUIEBRA AL TENER VENCIDA SU DEUDA LA FILIAL

Alberto Grimaldi SEVILLA

Miles de accionistas llevan un
año preguntándose por qué los
dos últimos consejos de adminis-
tración de Abengoa han demos-
trado tanto interés en dejarlos a
cero. La pregunta tiene sentido,
porque si alguien tiene que tener
interés en salvar al grupo de in-
geniería andaluz son sus propie-
tarios, porque ellos perderán to-
da su inversión de lo contrario.
Pero ni el consejo de administra-
ción que presidió Gonzalo Urqui-
jo, que despreciaba a los accio-
nistas y los consideraba prescin-
dibles –no tenia empacho en de-
cir que la empresa era de los
acreedores aun cuando éstos la
habían vendido–, ni el actual, pe-
se a ser elegido para lo contrario,
han querido nunca pactar con los
accionistas una solución.

La respuesta más clara es que
los accionistas son, para los acree-
dores, que ha liderado el Banco de
Santander desde que impuso la
destitución de Felipe Benjumea
–hecho probado por la Audiencia
Nacional en sentencia firme–, un
obstáculo que eliminar.

La destitución de Benjumea
llevó al traste la ampliación de
capital que necesitaba Abengoa
en 2015 para superar sus proble-
mas, coincidentes con otras coti-
zadas españolas y que tenían in-
cluso más deuda –Acciona, por
ejemplo–. En realidad, el objeti-
vo era que la empresa no se reflo-
tarla bajo la dirección de su has-
ta entonces presidente, en una
operación en la que participaron
parte de los accionistas históri-
cos –algunos familiares–. Pero
las traiciones las carga el diablo,
y tras la defenestración impues-
ta, la ampliación de 600 millones
nunca se llevó a cabo. En un par
de meses, Abengoa estaba en
preconcurso de acreedores, tras
fracasar un intento desesperado
por introducir un socio indus-
trial –la familia Riberas–, una
historia que merece un relato in-
dependiente.

Con la declaración de precon-
curso, las intrigas habían puesto
a la mayor empresa con centro de
decisión en Andalucía al borde
de la quiebra. Y no cualquier
quiebra, la mayor que se haya vis-
to en España.

TRES FALSOS RESCATES

¿Qué hicieron entonces los
acreedores? Formalmente llega-
ron a un convenio de reestructu-
ración que implicaba fuertes qui-
tas. Los proveedores sí se las apli-
caron pero los acreedores finan-
cieros no tanto. Se hicieron con
fortísimas garantías y al mismo
tiempo, se quedaron con el 95%
del capital, algo que en principio
no era imprescindible, porque las
garantías cubrían el dinero nue-
vo que aportaron. Y ahí radica
una de las claves: aportaron me-
nos del inicialmente previsto,
prácticamente sólo la mitad. Y la
reestructuración que levantó el
preconcurso en noviembre de

2016, al año de haberse solicita-
do, se ejecutó en la primavera de
2017 sin la suficiente fortaleza
para asegurar la viabilidad. No es
una opinión: lo reconoció el ex
director general de Abengoa Joa-
quín Fernández de Piérola, aun-
que actuando como consejero de
Abengoa Concession Invest-
ments Limited (ACIL), sociedad
británica preexistente al precon-
curso pero clave porque de ella
dependían la joya de la corona
del grupo, Atlantica Yield. En las
cuentas de 2016 de ACIL, según

consta en documento público en
Reino Unido firmado por Piérola,
los consejeros de la sociedad –el
propio Piérola y Christian Anders
Digemose, un especialista en ve-
lar por los intereses de los acree-
dores en reestructuraciones fi-
nancieras, cuyo papel es clave en
lo que los accionistas llaman el
“expolio” de la empresa, pues al
mismo tiempo que era parte de
Abengoa, dirigía el entramado
luxemburgués y la fundación
opaca holandesa que desveló el
Grupo Joly– señalan que el resca-
te pactado no asegura la viabili-
dad de la matriz, Abengoa SA. Lo
dicen sin tapujos. En inglés, pero
sin tapujos.

Al mismo tiempo, a los merca-
dos, la dirección de la empresa,
presidida por Gonzalo Urquijo,
dice lo contrario, que la nueva
Abengoa tiene futuro. Lo que si-

túa la gestión en el ámbito del re-
proche penal, como ya reconoce
la Fiscalía, al menos indiciaria-
mente.

Y es que algo no encajaba. Re-
cuerdo haberlo pensado en esos
mismos días de abril de 2017, al
editar las informaciones sobre la
salida del capital de los acreedo-
res. ¿Si Abengoa tiene futuro,
por qué los bancos y los fondos
vendían rápidamente y a precios
de derribo sus acciones, lo que
suponía teóricamente asumir
grandes pérdidas?, me pregunta-
ba. Vendieron casi todo el papel
en muy pocos días. Y aún hoy no
está claro a quién, aunque una
parte sean algunos de los minori-
tarios que están atrapados en
Abengoa.

La insuficiencia del rescate fi-
nanciero no tardó en salir a relu-
cir. Porque ni la vuelta al negocio

tradicional que Urquijo vendía
era suficiente –la hemeroteca
avala que es algo que en los dia-
rios del Grupo Joly ya adverti-
mos entonces– ni, sobre todo, se
había refinanciado las necesida-
des reales para reflotar el grupo.

En 2018, Urquijo plantea otro
rescate y oculto en él, con rebus-
cadísima ingeniería financiera y
el confuso lenguaje que la acom-
paña, la entrega del capital de
nuevo a los acreedores. Esa rees-
tructuración se aprueba en 2019.
Pero como el anterior, no es un
rescate como tal, sino un paso en
el proceso, como ha reconocido
incluso Urquijo en junta de accio-
nistas. Y el objetivo es liquidar
Abengoa SA, para maximizar la
recuperación para los acreedo-
res, aunque miles de familias lo
pierdan todo. De accionistas y de
trabajadores.

ABENGOA
Crónica de un
año sin cotizar

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Planta termosolar construida por Abengoa en Sanlúcar la Mayor.

El primer rescate se
hizo en falso poniendo
la mitad del dinero
que se necesitaba

● 90.000
accionistas
siguen atrapados
sin poder vender
sus títulos ●La
crisis avanza
ya hacia una
deriva judicial
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Termina 2019, y Abengoa le ha
dicho de nuevo al mercado que el
futuro es esplendoroso. La pre-
sentación del día del inversor, ce-
lebrado el 15 de septiembre de
ese año, es para enmarcarla.

Y cuando arranca 2020, em-
pieza a verse cuál es el destino
previsto. Abengoa nunca rinde
cuentas del ejercicio 2019, toda-
vía no se han aprobado siquiera.
Y con la excusa perfecta de la
pandemia, oculta la realidad y
espera hasta mayo –impidiendo
la impugnación en la jurisdicción
Mercantil de la junta de marzo de
2019– para monta la tercera y úl-
tima reestructuración para llevar
a liquidación la matriz.

INDICIOS DE DELITO
Y QUERELLA

La mayoría de los accionistas es-
tán todavía ajenos a la que se ave-
cina. Pero no todos. Inversión
Corporativa, el vehículo societa-
rio que usaban las familias fun-
dadoras de Abengoa para gober-
nar el grupo, sí atisba la jugada.
Y en junio se querella contra el
consejo de administración de Ur-
quijo, aún en ejercicio, ante la
Audiencia Nacional.

La empresa alarga y alarga la
firma de ese rescate y pone varias
veces en duda la viabilidad. El 14
de julio, el día que más claro lo
dice, la CNMV suspende la nego-
ciación de las acciones de Aben-
goa. Acaban de cumplir un año
en suspenso. (De hecho BME ar-
gumenta en enero de 2021, cuan-
do saca a Abengoa del índice ge-
neral de la Bolsa de Madrid, que
CNMV suspendió la cotización
porque la empresa había dicho
que ésta no era viable, una expli-
cación muy distinta a la que dio
en junio pasado el presidente ac-
tual del regulador bursátil, Ro-
drigo Buenaventura, al atribuir-
lo a la no presentación de las
cuentas).

En agosto, Urquijo pone las
cartas boca arriba. Y lo que en
mayo era un rescate para reequi-
librar el patrimonio negativo ne-
to de Abengoa SA, se convierte,
con el plan Vellocino, en la sepa-
ración de la matriz del resto del
grupo, a la que se sitúa entonces
en preconcurso, que ya depende
de una filial interpuesta, Aben-
goa Abenewco 1. Sobre ella se ha

vaciado todo el valor de la ma-
triz.

Durante el verano del año pa-
sado ocurren dos hechos que
truncan ese plan. La Junta de An-
dalucía no ve nada clara su parti-
cipación en ese rescate. Ni se le
dan garantías jurídicas ni le gus-
ta lo que oye de los accionistas,
que, ahí está el segundo hecho,
se rebelan, se agrupan en Aben-
goashares, y se ponen a luchar
para impedir que les “roben la
empresa”. Ha pasado un año des-
de que no pueden vender sus ac-
ciones y la lucha continúa.

Por el camino lograron desti-
tuir a Urquijo y su consejo. Y que
la Junta andaluza, gobernada
por PP y Cs, nunca aceptase ser
cómplice del Gobierno del PSOE,
parte activa de ese rescate y que
exigía para cerrar el rescate la
participación del Ejecutivo auto-

nómico. E incluso nombrar otro
consejo, no sin dificultades, por-
que no pudo ser a la primera. Pe-
ro ese consejo les traicionó el
mismo día que fue elegido, el 22
de diciembre. Quedaban 9 días
para intentar ejecutar el Velloci-
no, antes de que acabase 2020.
No lo lograron.

Comienza enero y Urquijo y su
consejo se van de la filial operati-
va donde habían estado atrinche-
rados desde su destitución en no-
viembre en la matriz. Ven impo-
sible ese rescate. El nuevo conse-
jo, de acuerdo con los acreedo-
res, se empeña vanamente en in-
tentarlo.

CONCURSO¿YLIQUIDACIÓN?

A finales de febrero y escasos dí-
as de que sea también destituido,
el consejo pide el concurso vo-
luntario y, con la cooperación ne-

cesaria del juez Mercantil, Mi-
guel Ángel Navarro Robles, logra
impedir su segura destitución,
pues los votos de los accionistas
estaban ya emitidos.

Con ello también se intenta eje-
cutar el mismo plan Vellocino pe-
ro por la vía concursal. Y un año
después, así continúa. La única
salida que se le da al grupo es la
venta de su filial operativa –que
formalmente no está en concur-
so–, y el único comprador que
hay, Terramar Capital, está espe-
cializado en despiezar empresas

al borde de la quiebra. La propia
Abenewco 1 amanece hoy, de
nuevo, en causa de disolución, a
la espera de que llegue la enésima
prórroga de los acreedores para
extender el vencimiento de su
deuda. Se esperaba para ayer,
tras agotarse el plazo el viernes
pasado. Pero tampoco llegó. Y si
esta vez no ocurre, todo el grupo
tendrá que situarse en concurso.
Y el grupo liquidarse con una ven-
ta por piezas. El juez Navarro Ro-
bles, instado ahora también por
el administrador concursal, EY
Abogados, ha vuelto, ademas, a
impedir que los accionistas pue-
dan ejercer sus derechos, al per-
mitir un cambio de régimen en el
concurso que impide que tomen
ninguna decisión sobre el nego-
cio o el patrimonio.

Si el objetivo es enterrar todo lo
que se ha hecho desde 2015 con la
liquidación de la matriz, o inclu-
so del grupo entero, los acreedo-
res no han medido que todo este
culebrón tiene ya una vida para-
lela en los juzgados. La querella
presentada en la Audiencia Na-
cional se volvió a presentar en Se-
villa, cuando el Juzgado Central
de Instrucción número 4, aunque
apreció indicios de delito, se de-
claró incompetente porque sólo
había una empresa sevillana, In-
versión Corporativa, como perju-
dicada. Hoy hay cien accionistas
más adheridos a la querella.

Y otros muchos, según cono-
cieron los hechos que esta cróni-
ca resume y que han sido conta-
dos con detalle en el último año
en el Grupo Joly, se decidieron a
denunciar ante la Fiscalía, que
hizo suyas esas denuncias, que
ha sumado a la misma querella.
Los fiscales acaban de pedir que
la investigación regrese a la Au-
diencia Nacional, al haber miles
de perjudicados en toda España.

Los accionistas, que aún se
preguntan por qué siguen que-
riendo laminarlos y hacerles
perder su inversión, no cejan en
la pelea: siguen luchando por si-
tuar al frente de la compañía a
su líder, Clemente Fernández
González, y para hallar una fór-
mula para comprar la filial, sal-
varla, y evitar, aportando al con-
curso recursos, la liquidación de
Abengoa SA el mismo año que
ha cumplido ochenta años.

JULIO MUÑOZ / EFE

Campus de Palmas Altas, sede del grupo Abengoa en Sevilla.

M. G.

Gonzalo Urquijo, cuando era presidente de Abengoa.

Jueces y fiscales ven
supuestos delitos en
la gestión desde 2016
de Gonzalo Urquijo

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



El PP cierra este martes los cambios en el partido tras la renuncia de Beltrán
Pérez
original

La presidenta del PP de Sevilla, Virginia Pérez. ep

El PP de Sevilla ha convocado para este martes a las 18,30 horas una sesión extraordinaria
de su comité ejecutivo provincial, con un apartado de nombramientos; en un contexto en el
que su portavoz en el Ayuntamiento hispalense, Beltrán Pérez, ha anunciado que formalizará
su renuncia al puesto en favor de Juan de la Rosa, hasta ahora portavoz adjunto, pese a que
"sigue pendiente" la materialización del acuerdo de integración alcanzado entre la presidenta
del PP sevillano, Virginia Pérez; y el alcalde de Carmona y rival de la anterior en el último y
convulso congreso del partido, Juan Ávila, a quien apoyaba Beltrán Pérez frente a la
candidatura a la reelección de Virginia Pérez; para así "facilitar" dicha integración.
Recordemos que el pasado 17 de junio, Beltrán Pérez anunciaba en el propio pleno su
"despedida" como portavoz municipal del PP, precisando que se trataba de su último pleno al
frente del Grupo popular.
Y es que tras el tenso XV Congreso Provincial del PP de Sevilla, marcado por los cruces de
acusaciones y saldado con Virginia Pérez revalidando la Presidencia frente a la candidatura
alternativa que promovía Juan Ávila, a quien apoyaba Beltrán Pérez; la recién reelegida
presidenta del partido impulsó el relevo de Beltrán Pérez como portavoz en el Ayuntamiento
hispalense para que el cargo lo ostentase Juan de la Rosa, actual portavoz adjunto.
Al no contar con suficientes miembros del Grupo popular dispuestos a formalizar dicho relevo
en el ámbito interno del grupo, pues de los ocho concejales, incluyendo a Beltrán Pérez,
fueron tres los que apoyaron la propuesta de relevo de la dirección provincial, --Juan de la
Rosa, Ignacio Flores y José Luis García--, dicha dirección provincial optó por canalizar el
relevo a través de su comité ejecutivo.
ACUERDO CON LA DIRECCIÓN NACIONAL
Y aunque en principio el PP sevillano tenía previsto tratar el relevo de Beltrán Pérez como
portavoz popular en el Ayuntamiento en una de las sesiones de su comité ejecutivo provincial,
tal extremo no sucedió gracias a un acuerdo entre Beltrán Pérez y la dirección nacional del
PP, mediante el cual el citado dirigente contaría con un periodo para abandonar el cargo.
Eso sí, Beltrán Pérez precisaba después que dejaría la Portavocía una vez que el Comité
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Ejecutivo Provincial del partido validase el acuerdo de "integración efectiva" finalmente
alcanzado entre Virginia Pérez y el alcalde de Carmona, para que la vertiente de este último
se incorporase a todos los efectos a los órganos de dirección del PP sevillano.
En ese sentido, Beltrán Pérez ha explicado este lunes que aunque dicha integración "sigue
pendiente y debe hacerse realidad en los próximos días", formalizará su renuncia a la
Portavocía del Grupo del PP y solicitará la firma de la mayoría de concejales para la
designación de Juan de la Rosa como nuevo portavoz, para "facilitar" así la operación. "Nadie
me va a encontrar en la trinchera o en la confrontación interna. Mi compromiso es con
proyectos que construyen sociedad desde la unidad", ha enfatizado.
"LA UNIDAD" POR ENCIMA DE LAS "ASPIRACIONES PERSONALES"
"Entiendo que la unidad del PP está por encima de las aspiraciones de cada uno. El PP
siempre me tendrá a disposición del proyecto transformador de Juanma Moreno en Andalucía y
de la recuperación del gobierno de España", ha añadido.
Después de que una reciente encuesta publicada por ABC de Sevilla pronosticase un
hipotético resultado electoral con el PSOE conservando sus 13 ediles y el PP recuperando
terreno hasta lograr 12 o 13 concejales, Beltrán Pérez ha mostrado su orgullo por "dejar al
Partido Popular empatado con el PSOE en las encuestas y con claras posibilidades para
obtener la Alcaldía".
"Asumí la Portavocía después de perder un gobierno de 20 concejales y lo dejo con el Partido
Popular disparado y en imparable ascenso por recuperar la alcaldía de Sevilla en los comicios
municipales de 2023", añade, después de que en las elecciones municipales de 2015 el PP
cayese de 20 a 12 ediles y en las de 2019 viese reducida su representación a ocho
capitulares.
EL CASO DE SEVILLA
Al respecto, ha defendido que en las pasadas elecciones municipales, saldadas en Sevilla con
la reelección del socialista Juan Espadas como alcalde, su candidatura alcanzó "los mismos o
mejores resultados porcentuales que compañeros como Martínez Almeida, Díaz Ayuso o Jorge
Azcón y que posibilitaron su ascenso al gobierno en virtud de los resultados de otros partidos
del espectro de centro derecha que en Sevilla no se produjeron".
"Desde entonces, la tendencia en todos los sondeos ha sido en constante ascendente, lo que
coloca al PP en una posición inmejorable para recuperar la Alcaldía de Sevilla", ha defendido.
"Asumí la candidatura en el peor momento de la historia del PP y me siento orgulloso de
haber contribuido a recuperar la confianza de miles de ciudadanos gracias a un trabajo intenso
y constante de todo el grupo municipal y de los cientos de afiliados y voluntarios de distritos
que sustentan el proyecto de cambio del PP", ha defendido, agradeciendo a las direcciones
regional y nacional del PP el hecho de "alcanzar finalmente un acuerdo que da luz verde" a
su "incorporación al sector privado y un trabajo por Sevilla desde el último lugar de la
bancada popular".
Al respecto, Beltrán Pérez ha reiterado que conservará su acta de concejal a dedicación
parcial para cumplir su compromiso con los ciudadanos que votaron su candidatura para la
Alcaldía hispalense.
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El Distrito Casco Antiguo oferta
un total de 320 plazas en su es-
cuela de verano de carácter gra-
tuito que se desarrolla durante
los meses de julio y agosto co-
mo propuesta de ocio y conci-
liación familiar. Se trata de uno
de los campamentos urbanos
que conforman la oferta que
distintos distritos de la ciudad
han lanzado este año y que se
reparte por diferentes barrios
de la ciudad con más de 2.000
plazas.

El delegado del Distrito Cas-
co Antiguo, Juan Carlos Cabre-
ra, ha visitado esta escuela de
verano que se desarrolla en el
CEIP Altos Colegios Macarena
de lunes a viernes en horario de
9:00 a 14:00 y que está dirigida
a menores con edades com-
prendidas entre los 3 y los 12
años de edad. Además, con el
objetivo de facilitar la concilia-
ción, la escuela ofrece aula ma-
tinal de 8:30 a 9:00 y aula de
mediodía de 14:00 a 14:30.

En total, esta escuela de vera-
no, que arrancó el pasado 5 pa-
sado de julio y se desarrollará
hasta el próximo el 27 de agos-
to oferta un total de 320 plazas,
distribuidas en turnos de 8 se-
manas (40 cada semana). Du-
rante su participación en este
campamento, los niños y niñas
disfrutan de actividades depor-
tivas y de animación y, además,
realizan actividades acuáticas
durante dos días a la semana-
En concreto, la programación

incluye jornadas de piscina en
el colegio SAFA Nuestra Señora
de los Reyes y también la prác-
tica de piragüismo en el río.

En el transcurso de su visita,
que coincidió con una de estas
actividades acuáticas, el dele-
gado del Distrito Casco Antiguo
ha destacado que “además de
posibilitar la conciliación a las
familias durante la época esti-
val, esta escuela de verano ofre-
ce a los más pequeños y peque-
ñas una variada y amena alter-

nativa de ocio, ya que se ofrece
una variada programación en-
focada a cada grupo de edad”.

Así, el campamento urbano
del Distrito Casco Antiguo, que
cumple con todas las medidas
sanitarias en lo que respecta a
la prevención del contagio del
Covid-19, ofrece actividades
relacionadas con la promoción
de la alimentación saludable;
de expresión creativa, plástica
y manuales; de expresión cor-
poral, físicas y deportivas; jue-

gos cooperativos y socio educa-
tivos; de fomento de la educa-
ción higiénica; de animación a
la lectura y de introducción a la
música. Todas estas activida-
des se llevan a cabo con una
metodología dinámica, grupal
y participativa, con el objetivo
de promover actitudes de con-
vivencia y respeto entre los me-
nores.

Además de las escuelas de ve-
rano organizadas por el Ayun-
tamiento de Sevilla a través de

los distritos, la oferta municipal
se complementa con los campus
de verano del Instituto Munici-
pal de Deportes; con programas
específicos de la Delegación
Bienestar Social, Empleo y Pla-
nes Integrales de Transforma-
ción Social, que colabora con el
tercer sector en el desarrollo de
propuestas específicas y accio-
nes de garantía alimentaria; o
con los campamentos que se ce-
lebran en el marco del progra-
ma de Huertos Escolares.

S. V.

La Cita de Innovadores Teatrales
Andaluces (Cinta) llega a su sexta
edición. Tendrá lugar del 12 al 14
de noviembre en el Teatro TNT. Se
darán cita seis espectáculos fina-
listas del teatro más innovador de
Andalucía elegidos por el jurado
entre todas las propuestas. El ju-
rado elige entre ellos al mejor es-

pectáculo, mejor puesta en esce-
na y mejor interpretación. El pri-
mer galardón comporta la contra-
tación del espectáculo para octu-
bre del próximo año en el XV Min-
tin (Muestra Internacional de
Teatro de Investigación).

La Cinta se puso en marcha en
2016 con el objetivo de apoyar al
emergente teatro contemporáneo
andaluz. En Andalucía y la mayor
parte de nuestro país las progra-
maciones olvidan casi siempre al
teatro más rompedor y TNT
apuesta por ponerlo en valor, tan-
to en el Cenit (Certamen de Nue-
vos Investigadores Teatrales), que
programa espectáculos de ámbito

nacional e internacional, como en
la Cinta, centrada en el teatro an-
daluz.

En las cinco primeras ediciones
resultaron ganadores: Oro (Cór-
doba, 2016), Las dependientas
(Sevilla, 2017), Matanza Nacional
(Córdoba, 2018), No amanece en
Génova (Málaga, 2019) y La Rara
con Si yo fuera madre (Sevilla,
2020). En la última edición fue-
ron casi 40 las compañías, resul-
tando premiada como Mejor
puesta en escena RomantiK.O de
Nacho Terceño y Teatro del Deli-
rio (Sevilla) y como mejor intér-
prete Daniel Rosado Ávila (Huel-
va) por Faralaes.

M. G.

El delegado Juan Carlos Cabrera visita una de las escuelas de verano del Ayuntamiento.

DANIEL PÉREZ

‘No amanece en Génova’, obra ganadora de Cinta en 2019.

Un Casco Antiguo escolar en verano

TNTabre la inscripción de laCita de
InnovadoresTeatralesAndaluces

● El Ayuntamiento
lanza 320 plazas
en su escuela
durante los meses
de julio y agosto

Elcertamen llegaa

susextaedición, en

laqueparticiparán

seisespectáculos
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R. S.

La delegación de Gobernación
avanza en los trabajos de mejo-
ra de la movilidad peatonal, ci-
clista y en vehículos de movili-
dad personal, así como el uso
del transporte público en el dis-
trito Macarena. Esta semana es-
tá programada la finalización
de las actuaciones para implan-
tar el doble sentido en el eje
conformado por las calles José
Díaz, Doctor Marañón, Doctor
Leal Castaño, Sor Francisca Do-
rotea, Ronda de Pío XII y Aveni-
da de Llanes. Asimismo, arran-
can los trabajos para que la Ca-
rretera de Carmona tenga senti-
do único para el vehículo priva-
do en dirección Casco Antiguo.
El objetivo es que esta reordena-
ción esté culminada durante es-
te mes de julio.

La reordenación del distrito
Macarena, programada en el

Plan de Movilidad Urbana Sos-
tenible que aprobó el pasado
mes de junio el Pleno, tiene co-
mo objetivos generar un nuevo
itinerario peatonal al casco his-
tórico a través de la eliminación
del tráfico en la Avenida de la
Cruz Roja; ampliar espacios
peatonales y ciclistas y reducir
el tráfico que circula por la Ron-
da histórica, y favorecer el uso
del transporte público.

“Tras la realización de los es-
tudios, trabajos técnicos y pro-
cesos de participación, las medi-
das previstas en el PMUS para
avanzar hacia un modelo de mo-
vilidad sostenible en el entorno
de la Macarena están ya en mar-
cha con las obras de peatonali-
zación de la Avenida de la Cruz
Roja, la reordenación de la cir-
culación en la segunda ronda y

Carretera de Carmona y la ade-
cuación de la Ronda Histórica
hacia un modelo de viario más
amable, sostenible y accesible
para peatones y usuarios de bi-
cicletas y vehículos de movili-
dad personal”, explicó el delega-

do de Gobernación y Fiestas Ma-
yores Juan Carlos Cabrera.

En este sentido, hay que re-
cordar que los estudios llevados
a cabo, pusieron de manifiesto
que el tramo de Ronda Históri-
ca comprendido entre Resolana

y la Carretera de Carmona es
usado diariamente por cerca de
7.500 vehículos que emplean es-
ta zona como viario de paso pa-
ra alcanzar destinos próximos a
Kansas City o Santa Justa, intro-
duciendo tráficos de paso y agi-

tación en el entorno de una zo-
na de alto valor patrimonial en
el entorno del Casco Antiguo
Amurallado, que ahora se pre-
tende proteger y poner en valor.

Con la reordenación de la Ca-
rretera de Carmona y la habili-
tación del doble sentido en la
segunda Ronda se habilita un
itinerario alternativo para los
vehículos que desean llegar a la
zona de Kansas City, a la vez que
se limita el uso de la Carretera
de Carmona en sentido Norte
únicamente para el transporte
público. Estas medidas, junto
con la implantación de la zona
de calmado de tráfico en la Ron-
da Histórica con limitación de
velocidad a 30 km/h y reduc-
ción de la sección de carriles
que se llevará a cabo de forma
coordinada con el traslado del
carril bici a la calzada y amplia-
ción de los acerados consegui-
rán establecer las condiciones

adecuadas para que de forma
gradual se consoliden los cam-
bios propuestos y se reduzca
paulatinamente el tráfico de pa-
so por la Ronda Histórica, avan-
zando hacia los objetivos de
protección del Casco Histórico y
de consolidación de la jerarquía
viaria perseguida por el PMUS.

Los trabajos se están realizan-
do durante este mes de julio pa-
ra que tengan la menor inciden-
cia posible sobre la circulación
de vehículos y está previsto que
concluyan en los próximos días
para que la nueva ordenación
entre en funcionamiento. Asi-
mismo, la peatonalización de la
Avenida de la Cruz Roja está ya
en marcha y la siguiente fase de
la reordenación de la Ronda his-
tórica se encuentra ya en proce-
so de licitación.

● Esta semana finaliza la implantación del doble sentido en la

segunda ronda, entre las calles José Díaz y la avenida de Llanes

La Carretera de Carmona
tendrá un sentido
único antes de agosto

M. G.

Un autobús circula por una Carretera de Carmona casi desierta de vehículos.

La peatonalización
de la Avenida de la
Cruz Roja está
ya enmarcha

La siguiente fase de
la reordenación de
la Ronda Histórica
está en licitación
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El autismo, protagonista
formativo en la Sierra Sur

S. V.

La Diputación de Sevilla y la Aso-
ciación Autismo Sevilla pusieron
en marcha en el mes de marzo un
proyecto de acciones formativas,
que se han alargado hasta el mes
de junio, con el objetivo de im-
pactar positivamente en la cali-
dad de vida de las personas con
TEA de la Provincia, así como de
sus familias.

El proyecto formativo, desa-
rrollado por Autismo Sevilla,
contó con cinco Jornadas de Sen-
sibilización, en las que se trata-
ron temas como las característi-
cas generales del TEA; principios
básicos de intervención; detec-
ción y atención temprana; edu-
cación u ocio y deporte, entre
otros, y en las que se han inscrito
más de mil quinientos partici-
pantes con un alto grado de satis-
facción, según datos extraídos de
los cuestionarios realizados a los
asistentes. Con los últimos datos
de población, se calcula que el
número de personas con autismo
en la Sierra Sur de Sevilla es de
1.187, siendo una cifra que prác-
ticamente se cuadruplica al su-

mar a sus familiares directos. A
través de estas acciones formati-
vas, Autismo Sevilla ha realizado
cinco Encuentros de Familias,
con más de 150 familiares inscri-
tos, con el objetivo de brindar
asesoramiento y servirles de he-
rramientas útiles a través del co-
nocimiento.

En el marco del proyecto con
Diputación se realizaron, tam-

bién, diez sesiones de Talleres
para Profesionales, en los que se
trataron cuestiones como la de-
tección; la relación con las fami-
lias; o la adaptación de materia-
les educativos, entre otros. Estos
talleres, impartidos por profesio-
nales de Autismo Sevilla, han re-
portado un alto grado de satis-
facción entre los más de cien ins-
critos que ha tenido cada una de

las sesiones. El perfil del profe-
sional que ha participado en los
talleres ha sido en su gran mayo-
ría del ámbito de la educación,
además del sector de la salud y la
discapacidad, pudiendo extraer
que el autismo es y seguirá sien-
do una inquietud para los profe-
sionales de los centros educati-
vos, más aún con las dificultades
añadidas de las zonas rurales.
“Muy interesante y se valora que
mediante estas acciones forma-
tivas nos aclaréis de forma clara
y cercana conceptos que pueden
ser a veces muy abstractos”, co-
mentaba una de las participan-
tes. “Lenguaje claro, cercano y
profesional a la vez. Muy buena
combinación de recursos, imáge-
nes y comentarios”.

Este proyecto no ha hecho más
que afianzar el trabajo conjunto
realizado por Autismo Sevilla y
la Diputación de Sevilla para
brindar de apoyos útiles y efecti-
vos a las personas con TEA y sus
familias en zonas más alejadas
de Sevilla Capital y el Área Me-
tropolitana. En concreto, dejan-
do a un lado los participantes de
Sevilla Capital –área de influen-
cia contrastada de Autismo Sevi-
lla–, un alto número de partici-
pantes en las sesiones formativas
residen en municipios como La
Roda de Andalucía, Badolatosa,
Écija, El Saucejo, El Rubio o Alca-
lá del Río, entre otros.

●Las acciones impulsadas por Autismo
Sevilla y la Diputación atraen amás de 1.500
inscritos, principalmente del sector educativo

El proyecto brinda apoyo
a personas conTEA
y a familias alejadas
deSevilla capital

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Varios jóvenes en uno de los espacios al aire libre de la asociación Autismo Sevilla.

V
AYA por Dios, ese estercolero que es Twitter
se ha puesto digno y ha censurado la cuen-
ta de Morante porque en ella se vierten imá-
genes de crueldad. Un enorme par de ban-

derillas del torero de La Puebla es considerado una
imagen de crueldad y ahí que ha ido a parar a la si-
niestra papelera de la censura. El argumento es el
de la “intención de provocar deleite en la crueldad”,
ea como el que no quiere la cosa, chúpate esa man-

darina, qué cosa. Al carajo Zuloaga, Ruano Llopis o
nuestro Escacena. La crueldad del furibundo ani-
malismo por encima de la sensibilidad artística de
una media verónica, tiempos que corren, a ver có-
mo se lidia este descalzaperros. Y que se quiera
ejemplarizar desde un vertedero en el que prima el
insulto y la descalificación... Así hemos pasado del
toreo como Fiesta Nacional a la institucionalización
de la censura como deporte también nacional.

LUIS

CARLOS

PERIS

lcperis@diariodesevilla.es
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La ventana LA CENSURA
COMO DEPORTE
NACIONAL

Sevilla

FARMACIAS Teléfono 902 522 111

Huelva. De 9:30 a 22:00
h: Avda. Diego Morón,
10;Avda. Ángel Serradi-
lla, 24;Avda. Federico
Mayo, 9; Manuel Sán-
chez, 6; Plza Houston, 11;
Alanís de la Sierra, 2; San
José, 29; Pº Independen-
cia, 57; Fuenteheridos,
12; Begonia, 1;Avda. Fe-
derico Molina, 60;Avda.
Palomeque, 9. 24h: Av.
Italia, 21; P. Palmera, 23;
Av.Andalucía. Edif. Flori-
da.
Cartaya. De 9:30 a
9:30:Avda. Gibraleón,

Esq. Clavel.
Isla Cristina. De 9:30 a
9:30: c/ Lirios, 10.
La Antilla. De 9:30 a
9:30: c/ Flamenco, 2.
Lepe. De 22:00 a 9:30: c/
César Barrios, 2.
Matalascañas. De 9:30
a 9:30:Sector Somormu-
jo, 28.
Punta Umbría. 24h:
c/ Juan Hernández Glez.
s/n.
Cádiz. 24h: c/ Goleta,
31.
Barbate. 24h: c/ Calvo
Sotelo, 1.

Chiclana de la Fron-
tera. 24 h: c/Callejón de
los Frailes, 41.
Chipiona. 24h: Avda.
de Rota, 157.
Conil de la Frontera.
24h: c/ Chiclana, 15.
El Puerto de Santa
María. 24H:c/Valdés,
Bda. Fernando Portillo,
Bloq. 2B.
Rota. 24h: c/ Charco, 19.
San Fernando. 24h:
Avda. Manuel de Falla,
22.
Sanlúcar de Barrame-
da. 24h:c/ Conquistador
Sebastián DíazAlfaro, 47.

Huelva y Cádiz

Alcalá de Guadaíra.De
9:30 a 22:00:c/ Madueño
de losAires,39;c/ Malasma-
ñanas,59;c/ Duquesa deTa-
lavera,25. De 22:00 a 9:30:
Avda.Salud Gutiérrez,3.
Alcalá del Río.De 9:30 a
9:30:c/ Juan Ramón Jimé-
nez,8.
Arahal. De 9:30 a 9:30: c/
Victoria,13.
Aznalcóllar.De 9:30 a
9:30: c/ 28 de Febrero,12.
Bormujos. De 9:30 a
22:00: c/ 28 de Febrero,6.
Carmona.De 9:30 a 9:30:
c/ SantaAna,2.
Castilleja de la Cuesta.
De 9:30 a 22:00: c/ Real,
100.
Constantina.De 9:30 a
9:30:c/ Mesones,1 1-A.
Coria del Río.De 9:30 a
9:30:Avda.Andalucía,85.
Dos Hermanas. De 9:30
a 22:00: Avda.de los Pirra-

los,100;c/Antonia Díaz,30.
De 22:00 a 9:30: Avda.de
España,169.
ElViso delAlcor.De 9:30
a 9:30:c/Corredera,51.
Espartinas. De 9:30 a
22:00: c/ Torre del Oro,2.
Estepa. De 9:30 a 20:30:c/
Castillejos,2.
Gines. De 9:30 a 22:00:
Avda.de la Concordia,19.
Guillena.De 9:30 a 9:30:
Avda.Andalucía,1.
LaAlgaba.De 9:00 a 9:00:
c/ Luis Molina García,26.
Lebrija.De 9:30 a 9:30:
Avda.Andalucía,8.
Lora del Río.De 9:30 a
9:30: Avda.Prim,2-4.
Mairena delAlcor.De
9:30 a 22:00:c/ Cervantes,
17
Mairena delAljarafe.
De 9:30 a 9:30:Ciudad Ex-
po.
Marchena.De 9:00 a 9:00:

c/ San Pedro,27.
Morón de la Frontera.
De 9:30 a 9:30:Plaza Mene-
ses,3.
Osuna. De 9:00 a 9:00:c/
Capitán,20.
Puebla de Cazalla. De
9:30 a 9:30:c/ Marchena,
10.
Puebla del Río.De 9:30 a
22:00: Avda.Cerro Canta-
res,1 y 2.
San José de la Rincona-
da. De 9:30 a 9:30:c/Los
Carteros,122.
San Juan deAznalfa-
che. De 8:00 a 22:00:c/ 28
de Febrero.
Santiponce. De 9:30 a
9:30: c/ Cádiz,6.
Tomares. De 9:30 a 22:00:
Avda.de laArboleda,12.

Provincia

Centro.MarquésdePara-
das,53 (954225875),
AmordeDios,2
(954382715),SanPablo,5
(954225129),Plaza Alfal-
fa,11 (954226447),Ala-
medadeHércules,7
(954380159),Argotede
Molina,25 (954224329),
Amadorde losRíos,31
(954421153),Menéndez
Pelayo,12 (954418359).
Triana-LosRemedios.
EsperanzadeTriana,13
(954333188),Asunción,31
(954272402),Aracena,7
(954338156),JuanDíaz de
Solís,12 (954330249),Ló-
pezdeGomara,5
(954333073), SanVicente
Paul,14 (954330755),Pa-
dreDamián,4
(954450182),Niebla,50
(954273329),Niebla,4
(954273812),Fernando IV,
4 (954276686).
Norte-Macarena.Rayo
deLuna,7 (954373616),
Agricultores,s/n
(954941600),Travesia,9
(954371418), Avda.Sán-
chezPizjuan,6
(954370132),Forjadores,
17 (954942000),Corraldel
Agua(954950768),Avda.
PinoMontano,10
(954359904),SanJuan
Bosco,32 (954401007),Ló-
pezAzme,1 (954372901),
SantaMaríadeOrdás,12
(954356595), Avda.Dr.Fe-

driani,13 (954371828).
ZonaSur. Avda.Bueno
Monreal,28 (954240288),
Bami,19 (954232220),Vi-
cenza,3 (954121889),Co-
lombia,10 (954621208),
Avda.ManuelSiurot,3
(954615795),PaseodeEu-
ropa,25 (955641569),
Avda.deFinlandia ,s/n
(955641625),Chucena,36
(954672008), ReinaMer-
cedes,17 (954611934),Lis-
boa,260(954631950),
AsencioyToledo,40
(954690924), Bda.LaOli-
va,locs.8-9 (954235034),
Perséfone,6 (954377667),
CastillodeConstantina,4
(954610437),Mesina,8
(954127448).
Nervión-SanPablo.
LuisMontoto,85
(954580798), Avda.
EduardoDato,46
(954637738),Avda.San
FranciscoJavier,20
(955947785), Marquésde
Nervión,103(954632390),
Avda.CarlosV,20
(954571355), Efeso,s/n
(954520121),Avda.Ra-
mónyCajal,9
(954647181),Avda.de An-
dalucía,CentroComercial
LosArcos (954520567),Po-
lígonoSanPablo,BarrioC,
c/ Jerusalén,35
(954519121).
ZonaEste. Avda. Innova-
ción.Edif.Minister,Loc.1

(954253577),Avda.de las
Ciencias,33
(954442329),Cuevadel
Gato,3,Manzana,2
loc.1(954259066), Avda.
EmilioLemos,26
(955704216),Candelería,
28 (954632695), Avda.
Gavilanes,Rochelambert,
blq.14 (954632539),
Avda.de lasCiencias,18
(954409657),Urbano
Orad,9EdificioNavieste4
(954406496), Avda.Ciu-
daddeChiva,26
(954510720), Avda.Juan
XXIII,blq.Romegosa
(954655461).

22.00A9.30HORAS

Centro. Amadorde losRí-
os,31 (954421153);Me-
néndezPelayo,12
(954418359).
Sur.CastillodeConstanti-
na,4 (954610437);Mesi-
na,8 (954127448); Avda.
Dr.Fedriani13
(954371828).
Nervión. Pol.SanPablo,
BarrioC,calle Jerusalén,35
(954519121);Avda. Anda-
lucía,CentroComercial Los
Arcos (954520567).
Este.Avda.CiudaddeChi-
va,26 (954510720);Avda.
JuanXXIII,Blq.Romego-
sa(954655461).
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R. S.

El Ayuntamiento realiza activida-
des socioeducativas con servicio
de desayuno y almuerzo saluda-
ble para más de 1.700 menores
durante este verano, especial-
mente de zonas con necesidad de
transformación social. Para ello,
se activa durante los meses de ju-
lio y agosto el programa de acti-
vidades en colegios y centros cí-
vicos con 1.520 plazas y se man-
tiene la atención para 180 meno-
res en la red de unidades de día

distribuida por toda la ciudad.
Todos estos programas para me-
nores de niños y niñas de más de
4 años y adolescentes tienen asig-
nados unos recursos municipales
de 3,8 millones de euros.

“Hace seis años, cuando llegó
Juan Espadas a la Alcaldía, en ju-
nio de 2015 uno de los primeros
retos que tuvimos que afrontar de
manera inmediata fue la falta de
un sistema que garantizase una
adecuada alimentación para los
menores durante los meses de ve-
rano. Ese era el gran debate y la
gran crisis que tuvimos que
afrontar. Y conseguimos en tiem-
po récord un sistema en colabo-
ración con distintas entidades pa-
ra esos primeros meses. Ahora,
tenemos una red consolidada, re-
forzada y mejorada con una aten-
ción integral de forma que todos
los menores que lo requieren por
su situación económica tienen
acceso a un recurso público”, ex-

plica el delegado de Bienestar So-
cial, Empleo y planes integrales,
Juan Manuel Flores, quien visitó
ayer el CEIP Adriano del Valle, en
Cerro Amate donde acuden dia-

riamente 80 menores divididos
en cinco grupos.

El Ayuntamiento cuenta por
un lado con una red de unidades
de día para menores ampliada
desde 2019 y con un total de nue-
ve equipamientos, con presencia
en todas las zonas con necesidad
de transformación social. Este
programa presta una atención
integral a los menores durante
todo el año, también en los me-
ses de verano en los que cuenta
con servicio de comedor. Esta

red tiene un total de 180 plazas
(20 por cada unidad) y un presu-
puesto anual de 1,9 millones de
euros. En segundo lugar, el
Ayuntamiento dispone de un
programa de actividades socioe-
ducativas para menores y para
adolescentes que incorporan ser-
vicio de desayuno y almuerzo sa-
ludable. Este año este programa
cuenta con 1.520 plazas durante
los meses de julio y agosto con un
presupuesto de casi 2 millones
de euros.

Más 1.700 menores
desfavorecidos
serán atendidos
durante el verano
● El presupuesto del

programa que incluye

servicio de desayuno

y comedor roza los

cuatromillones
M. G.

El delegado Juan Manuel Flores, en el CEIP Adriano del Valle, ubicado en el Parque Amate.

El Ayuntamiento activa
en julio y agosto 1.520
plazas en colegios
y centros cívicos
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La hostelería
tira de la
contratación
en junio con
temporales

Efe MADRID

El número de contratos regis-
trados durante el mes de junio
aumentó un 55% respecto al
año pasado, cuando el país aún
estaba en el proceso de deses-
calada, fundamentalmente por
el dinamismo de la hostelería y
por el mayor impulso de la con-
tratación temporal.

En junio pasado se firmaron
1.798.047 contratos, 638.445
más que un año antes, aunque
aún lejos de los dos millones
que se rubricaron en junio de
2019, según los datos que pu-
blica el Servicio Público de Em-
pleo Estatal (SEPE).

El fin del estado de alarma y
el alivio de las restricciones,
junto con el avance de la vacu-
nación, han reactivado la eco-
nomía, sobre todo en el sector
servicios, en el que se suscribie-
ron en junio 1.276.847 contra-
tos, el 71% de los realizados.

Dentro de este sector, la hos-
telería acaparó 329.221 con-
tratos laborales, seguida por el
comercio (213.872), la agricul-
tura (209.991) o la industria
manufacturera (189.372).

En la hostelería, cuyos con-
tratos crecieron un 157% en ju-
nio respecto a un año antes,
destacan los hechos con carác-
ter temporal (300.521) que re-
presentan al 91,2% de los sus-
critos y que crecieron un 167%
frente a junio de 2020.

Al detalle, 265.258 contratos
fueron realizados en los servi-
cios de comidas y bebidas y
63.963 en los de alojamiento.

Por tipo de contrato, la fór-
mula del eventual por circuns-
tancias de la producción fue el
más utilizado, con 226.196
acuerdos firmados, seguido
por el de obra y servicio, con
65.150.

PEDRO DOMECQ
GANDARIAS

5

Opinión

C
OMO viene sucediendo
en los últimos años por
estas fechas, las multi-
nacionales del ecolo-

gismo radical, aparecen con su
campaña de ataque a la carne de
vacuno.

Ataques y mensajes apoyados
por la extrema izquierda (minis-
tros incluidos) y por buena par-

te de grupos disruptores con
nuestras tradiciones y liberta-
des.

Lo que todos ellos utilizan, es
una falta de rigor total, manejan-
do mensajes alarmistas sin apor-
tar datos reales, creando angus-
tia y confusión entre los consu-
midores.

Si en vez de utilizar la demago-
gia, difundiesen los datos oficia-
les del Ministerio de Agricultura,
los lectores podrían comprobar
como las afirmaciones y mensa-
jes difundidos carecen de rigor, y
solo responden a causas interesa-
das por grupos animalistas, vega-
nos, feministas y del entorno de
la extrema izquierda.

Los estudios del Ministerio de
Agricultura revelan que el consu-
mo de carne en España no ha pa-
rado de bajar en los últimos 15
años.

España con un consumo de
menos de 5 kilogramos (kg) de
carne de vacuno por habitante y
año es el penúltimo pais de la
Union Europea, sólo por delante
de Malta. A titulo de ejemplo
Francia consume 17 kg por habi-
tante y año, Italia 18 kg y la me-
dia de la UE esta entorno a 18kg.

España esta entre los tres paí-
ses con mayor esperanza de vi-
da del mundo y eso, en su mayor
parte, se debe a la dieta medite-
rranea.

En cuestión de producción ga-
nadera, es incierto que el vacuno
en España se crie en macrogran-
jas sencillamente porque es
irrentable. En nuestro pais se
produce en extensivo con una
crianza en prados y dehesas y so-
lo en determinadas zonas se pro-
duce la fase final de engorde 4-6
meses en centros habilitados pa-
ra ello suministrando piensos a
base de cereales.

España exporta entorno al
52% de su producción de vacu-
no, principalmente a países del
norte de Africa y Medio Oriente.

Los gases efectos invernadero
atribuidos a la ganadería a nivel
mundial están entre el 5% y el

7% del total, pero nada o poco se
dice del efecto que producen pra-
dos y dehesas como sumidero de
CO2. Con lo cual la posible huella
contaminante atribuible a ls ga-
naderia sea posiblemente neu-
tra.

Por último, poner de manifies-
to que es una irresponsabilidad
utilizar los medios y la visibilidad
que dan los cargos públicos para
dañar un sector del que depen-
den miles de ciudadanos y crear
miedo, angustia y confusión en-
tre los consumidores, utilizando
para ello cuando mas, datos de
países externos, o de estudios
que nada tienen que ver con la
realidad de España.

OSCUROS INTERESES CONTRA EL SECTOR VACUNO ESPAÑOL

Efe MADRID

El ministro de Seguridad Social,
José Luis Escrivá, avanzó ayer
que julio cerrará con entre
45.000 y 50.000 empleos más de
media que el mes anterior, de for-
ma que se superarán los niveles
de empleo del verano previo a la
crisis.

En una rueda de prensa para
presentar la evolución de la afi-
liación a la Seguridad Social y de
los ERTE hasta el 15 de julio, Es-
crivá aseguró que “se trata de un
mes de julio extraordinariamen-
te dinámico en empleo”.

En términos desestacionaliza-
dos, Escrivá prevé que la afilia-
ción habrá aumentado al cierre
del mes en 150.000 personas,
hasta situarse en los 19,41 millo-
nes de ocupados al término de ju-
lio, lo que muestra un mayor di-
namismo del empleo que en ju-
nio.

En términos medios, el mes su-
perará los 14,5 millones de ocu-
pados, por encima así previsible-
mente de julio de 2019.

El ministro destacó además
que la composición del empleo
por sectores y tipo de contrato ha
cambiado, de forma que hay
430.000 trabajadores con con-
trato indefinido más que en el úl-
timo julio previo a la pandemia.

“Hay un buen número de sec-
tores que tienen niveles de em-
pleo significativos previos a la
pandemia”, aseguró el ministro,
quien destacó que se da tanto en
las actividades antes más afecta-

das, como la hostelería, el comer-
cio y las actividades recreativas,
como entre aquellas que ya iban
bien, así como en el régimen de
autónomos.

Desde el pico de la tercera ola,
a principios de febrero, hay 1,4
millones de empleados activos
más por aumento de afiliación,
unos 800.000, y por salida de ER-
TE, unos 620.000.

A este dato, se suma la “reduc-
ción significativa” de trabajado-
res de un expediente de regula-

ción temporal de empleo (ERTE),
ya que en los primeros quince dí-
as del mes de julio han salido
90.000 empleados, cifra que
iguala a todos los activados en el
mes de junio entero.

De esta forma, a mediados de
julio quedaban 360.000 trabaja-
dores en un ERTE, de los que
240.000 tienen suspensión de
jornada y 120.000, reducción.

Quedan 77.209 trabajadores
en un ERTE de impedimento o li-
mitación, la mayoría en empre-
sas de comidas y bebidas y co-
mercio; así como otros 162.713
en ERTE de sectores ultraprotegi-
dos y su cadenas de valor, de los
que el 75% está en compañías de
comidas y bebidas, alojamiento,
transporte y agencias de viaje.

Otros 121.460 trabajadores se
encuentran en uno de los ERTE

que desde octubre no reciben
ninguna exoneración, cuya dis-
tribución es muy gradual entre
los sectores.

Todas las comunidades autó-
nomas han reducido de forma
muy significativa su porcentaje
de trabajadores en ERTE sobre el
número de afiliados respecto a la
tasa máxima alcanzada en febre-
ro de 2021, quedando solo por
encima de la reducción media
Canarias y Baleares.

El gasto en protección del em-
pleo por parte de la Seguridad
Social ha sido extraordinario, ha
asegurado el ministro, con más
de 20.000 millones de euros des-
tinados a exoneraciones de cuo-
tas de autónomos y asalariados,
prestaciones para trabajadores
por cuenta propia y bajas por in-
capacidad temporal por Covid.

La afiliación de julio llevará a tasas
pre-Covid el número de ocupados
● Escrivá avanza que
la Seguridad Social
crecerá en 150.000
personas en términos
desestacionalizados

JESÚS HELLÍN / EUROPA PRESS

El ministro José Luis Escrivá, ayer, durante la rueda de prensa para avanzar los datos de afiliación.

El ministro espera que
el mes se cierre con
19,41millones de
españoles empleados

Presidente Federación
Española Criadores de Limusin
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LA MATRIA DEL
VERANEANTE

E
L trabajo es un medio de santifica-
ción casi a la altura de la familia en
el ideario del Opus Dei, que es,
más bien lo fue, la corriente más

calvinista del catolicismo: el individuo tra-
bajador, su prosperidad individual, nada
de beatería icónica ni de gregarismos (sal-
vo el de los propios miembros de la orga-
nización). Sin embargo, el Antiguo Testa-
mento conmina a ganarse el pan con el su-
dor de la frente de cada cual, mandato en-
troncado en la etimología de la palabra
trabajo, que viene de la voz latina trepa-

lium, cuya traducción más plausible es
“tortura”.

En el registro castizo andaluz, según me re-
cuerdaconfrecuenciaunamigo,espropiode-
cir, por ejemplo, “¿tú trabajas más la birra o el
cubalibre?”, “Cómo te trabajas el gorroneo,
granuja”.Comoespecieinvasivaquees,el len-
guaje políticón, o directamente pedante, tam-
biénutilizaelverbotrabajarconesaetéreana-
dería que parece crear campos lingüísticos de
expertos cuya jerga es incomprensible, pero
delimita, lo dicho, un terreno en el que me-
drar: cierto feminismo es claro exponente de
estas volutas de humo que, con aspecto den-
so, acaban por difuminarse y desaparecer.

Haciendo de las tonterías problemas y, por
tanto, de los problemas tonterías –con la que
está cayendo– la vicepresidenta segunda del
Gobierno y ministra, precisamente, de Tra-

bajo, Yolanda Díaz ha dado una lección de
blablablá con pretensiones de filosofía polí-
tica, y por supuesto de un feminismo que es-
panta a muchos pájaros y pájaras (dicho sea
en su estricto sentido de género): “Tenemos
que abandonar el concepto de patria y traba-
jar el de matria”. ¿Para qué ministra, ahora
y en el supuesto caso de que eso signifique
algo, y mucho menos algo importante?

Ahora viene el trabajo en su cara B, la labor
de las vacaciones, que en el ideario calvinis-
ta no debe ser holganza y dolce far niente, si-
no cambio de actividad. Hay muchos tipos de
trabajos vacacionales: vacaciones Santillana
en versión actualizada, de lectura atrasada o
recurrente, de siestas desacomplejadas, de
colas de echarse a temblar, de soportar niños,
de convivencia y cariño que cursa un achique
de espacios –que decía Menotti– proporcio-
nal a la inflación de parientes y afectos, de
agenda de viajante de comercio o de Gunilla,
repleta de ágapes, deportes, eventos, expe-
riencias y nuevos conocidos. O de rodríguez
hechos robinsones de barrio (ésa sí que es la
España vaciada). Que cada uno se trabaje la
suya, su pequeña matria privada de verano.
Trabajémonos el concepto veraneo, que son
dos días (o unos pocos más).

Gafas de cerca

Miki&Duarte

PAN, TOROS
Y MORANTES

A
la vez que Twitter censura una

cuenta dedicada a Morante de la
Puebla leo que se publica la se-
gunda edición de Pan y toros.

Breve historia del pensamiento antitauri-
no español de Juan Ignacio Codina (Pla-
za y Valdés Editores). Es lógico y saluda-
ble que haya partidarios y detractores de
la fiesta. Todo debate documentado y ra-
zonado enriquece. Lo que no es ni lógico
ni saludable es la censura, el afán por
prohibir y la utilización de argumentos
erróneos. Casos de Twitter y del mencio-
nado libro.

“La exposición a escenas sangrientas
puede ser perjudicial, especialmente si el
contenido se publica con la intención de
provocar deleite en la crueldad o por pla-
cer sádico” ha señalado Twitter. Mal cen-
surar y peor hacerlo sin conocimiento de
causa. No es intención o fin de la tauro-
maquia provocar deleite en la crueldad u
ofrecer placer sádico. Ningún aficionado
acude a una plaza de toros para deleitar-
se o disfrutar sádicamente con la muerte
del toro. Es la buena faena lo que le delei-
ta y le produce placer.

La editorial de Pan y toros afirma que
“gracias a esta investigación ahora sabe-
mos que ilustres mujeres y hombres del
ámbito de la cultura, el arte, la filosofía,

la ciencia y la literatura denunciaron en
cada momento histórico la tauroma-
quia, considerándola como una barba-
rie que debe ser cuestionada, combati-
da y, en último extremo, erradicada”.
No es necesario oponer a su lista de ta-
lentos antitaurinos otra de talentos afi-
cionados. Son suficientemente conoci-
dos. Y posiblemente superiores. Porque
no es fácil encontrar pintores, escrito-
res, pensadores, músicos o periodistas
superiores a Picasso, Lorca, Ortega y
Gasset, Turina, Gregorio Corrochano o
Joaquín Vidal. A lo inexacto se suma la
manía de prohibir, exigiendo que esta
“barbarie” sea “erradicada”.

Tampoco aciertan los editores del li-
bro al afirmar que la tauromaquia es
“un espectáculo basado en la tortura de
un animal inocente” (¿hay animales
inocentes y no inocentes? ¿no son ino-
centes las reses, aves y pescados sacrifi-
cados en aras del placer gastronómi-
co?) y que el movimiento antitaurino es
una forma de oponerse “a esta burda
forma de manipulación del pueblo, un
pueblo más necesitado de cultura y
educación que de sangrientos espectá-
culos”. ¿De verdad creen, como los an-
tiguos regeneracionistas, que los toros,
hoy, son panem et circenses para mani-
pular a un pueblo inculto e ignorante?

TACHO
RUFINO

@TachoRufino

La ciudad y los días

CARLOS
COLÓN

ccolon@grupojoly.com

ANNUAL

E
N los próximos días se cumplirán
cien años del desastre de Annual, un
acontecimiento de infausto recuerdo
ante el que deberíamos dejar de lado

nuestra acostumbrada complacencia en las
desgracias nacionales, esa rara forma de ma-
soquismo que nos caracteriza, para recordar
con piedad y respeto a los miles de españo-
les que fueron masacrados entre la toma de
Igueriben y la capitulación de Monte Arruit,
durante las algo menos de tres semanas en
las que los guerrilleros de Abd el-Krim ases-
taron un durísimo golpe a las tropas colonia-
les. Aún hoy impresiona la magnitud del des-
calabro, agravada por el hecho de que los ca-

dáveres, en muchos casos salvajemente mu-
tilados, quedaron insepultos. De la experien-
cia de los soldados hablaron narradores con-
temporáneos que habían conocido de cerca
la guerra del Rif, como Ramón J. Sender en
Imán, José Díaz Fernández en El blocao y Ar-
turo Barea en la segunda parte de La forja de
un rebelde. O en otro sentido el legionario y
futuro falangista Luys Santa Marina, que de-
jó en Tras el águila del César una brutal e im-
presionante “elegía del Tercio”. Las cuatro
son referencias ya clásicas de una bibliogra-
fía a la que recién se ha sumado la obra pós-
tuma de Jorge M. Reverte, El vuelo de los bui-
tres, un recuento exhaustivo que no renun-
cia a recoger la visión rifeña de los hechos.
También Manu Leguineche dedicó un valio-
so reportaje a la tragedia, pero en los últimos
tiempos ha sido Lorenzo Silva, en obras co-

mo la novela El nombre de los nuestros, el li-
bro de viajes Del Rif al Yebala o el ensayo Sie-
te ciudades en África, el escritor que más ha
frecuentado los escenarios de esa guerra y
en general la historia del antiguo Protecto-
rado. Con razón se ha señalado la relación
entre la derrota de Annual y el inicio de la
dictadura de Primo, que detuvo la atribución
de responsabilidades contenida en el famo-
so Expediente Picasso, y la no menos eviden-
te entre la oficialidad africanista y la plana
mayor del bando sublevado en la Guerra Ci-
vil, pero en las campañas que culminaron en
el desembarco de Alhucemas participarían
también notorios republicanos como Fermín
Galán o Ignacio Hidalgo de Cisneros. El pro-
pio coronel que reconquistó Annual, Pozas,
luego general, se enfrentaría tras la insurrec-
ción a Mola y Sanjurjo. Y otro general, José
Aranguren, reivindicado por el mismo Silva
en Recordarán tu nombre, desoyó la llamada
de su compañero de armas en Marruecos,
Goded, fusilado tras el fracaso del golpe en
Cataluña, para mantener su juramento de
lealtad a la República. Al término de la con-
tienda, su paisano Franco, informado de que
no podía mantenerse en pie, sugirió que lo
ejecutaran atado a una camilla.

Postrimerías

IGNACIO F.
GARMENDIA
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Es lógico y saludable el
debate en torno a la fiesta.
No lo son la censura
y el afán por prohibir

Yolanda Díaz ha dado
una lección de blablablá
con pretensiones
de filosofía política

Cien años después,
deberíamos dejar de lado
nuestra complacencia en
las desgracias nacionales
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El Gobierno autoriza la fusión entre Unicaja y Liberbank
Europa Press  •  original

Manuel Azuaga, presidente de Unicajua, y Manuel Menéndez, consejero delegado de Liberbank.

La fusión entre Unicaja Banco y Liberbank sigue superando los trámites previstos y avanzando
a buen ritmo. Hace tan sólo unos minutos, han comunicado a la Comisión Nacional del
Mercado de Valores (CNMV) que el Gobierno central, a través del Ministerio de Asuntos
Económicos y Transformación Digital, ha autorizado la fusión entre ambas entidades. La
resolución por parte del ministerio que dirige Nadia Calviño tiene fecha de 16 de julio.
Este es uno de los últimos trámites administrativos que faltaban para que la fusión se
complete. Por ese motivo, tanto Unicaja Banco como Liberbank han anunciado que esperan
que la operación esté cerrada antes de agosto.
"Las partes tienen previsto que la fusión, una vez culminados los últimos trámites
administrativos, pueda quedar completada antes de finalizar el presente mes de julio", indicó
Unicaja Banco.
"Las partes tienen previsto que la fusión, una vez se reciban las resoluciones en los
expedientes regulatorios en curso, pueda quedar completada en los próximos días, de lo que
se informará al mercado", aseguró Liberbank.
Trayectoria

Desde el anuncio de acometer la fusión, más bien absorción de Liberbank por parte del único
banco andaluz, las entidades han ido superando etapas sin apenas sorpresas.
Así, la fusión ha recibido aprobaciones por parte de la Comisión Nacional de los Mercados y
la Competencia (CNMC), del Banco de España, del Banco Central Europeo (BCE) y de la
Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV), entre otros.
Finalmente, ha sido la ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital,  Nadia
Calviño, quien ha autorizado la fusión.
Se configura así el quinto banco más grande de España, cuyos máximos órganos vitales será
andaluces.
De este modo, la entidad andaluza, que mantendrá su mismo nombre y la sede en Málaga,
poseerá el 59,5% del nuevo banco, que iniciará su nueva andadura con 109.000 millones de

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 vivasevilla.es

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 20/07/2021

 España

 279 EUR (328 USD)

 150 EUR (176 USD) 

https://vivasevilla.es/andalucia/986315/el-gobierno-autoriza-la-fusion-entre-unicaja-y-liberbank

«-- Volver al índice

https://vivasevilla.es/andalucia/986315/el-gobierno-autoriza-la-fusion-entre-unicaja-y-liberbank
https://vivasevilla.es/web2/assets/contenedores/banners/banner_control_de_clicks.php?id=4514&movil=0&1626758960329


euros en activos.
Además, la Fundación Unicaja seguirá siendo el máximo accionista del banco, con un 30% de
sus títulos.
Composición del consejo

El consejo de administración se compondrá de 15 miembros. El actual presidente de Unicaja,
Manuel Azuaga, seguirá siendo presidente con funciones ejecutivas y, por tanto, primer
directivo del banco.
Por su parte, el actual consejero delegado de Liberbank, Manuel Menéndez, será igualmente
consejero delegado.
Los accionistas de Unicaja ya aprobaron los nombramientos como consejeros de Felipe
Fernández Fernández (dominical), Ernesto Luis Tinajero Flores (dominical), David Vaamonde
Juanatey (dominical), Jorge Delclaux Bravo (independiente), María Luisa Garaña Corces
(independiente) y Manuel González Cid (independiente).
Tras los cambios citados, cuatro de los siete consejeros dominicales procederán del consejo
de Unicaja Banco y tres del de Liberbank, mientras que de los seis consejeros independientes,
cuatro serán a propuesta de Unicaja y dos de Liberbank.
El resto de consejeros dominicales son Juan Fraile, Petra Mateos-Aparicio, Manuel Muela y
Teresa Sáenz, mientras que los otros consejeros independientes son María Luisa Arjonilla,
Ana Bolado, Manuel Conthe y Manuel González.
El 40% del total de miembros del nuevo consejo de administración serán independientes,
mientras que las mujeres representarán un tercio del consejo, como recomienda el Código de
Buen Gobierno de las Sociedades Cotizadas.
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